
   

 

ورغم أن تدوين النصوص يتمتع بدقة  .ما يلي هو ما تم الحصول عليه من تدوين ما ورد في ملف صوتي وتحويله إلى ملف كتابي/نصّي ملاحظة:

تنشر هذه الملفات لتكون  عالية، إلا إنه في بعض الحالات قد تكون غير مكتملة أو غير دقيقة بسبب المقاطع غير المسموعة والتصحيحات النحوية.

 .بمثابة مصادر مساعدة للملفات الصوتية الأصلية، ولكن لاينبغي أن تعُامل كما لو كانت سجلات رسمية

وجائحة  جلسة عامة جامعة: – منتدى السياسات الافتراضي باجتماع 

تحسين أعمال السياسات في البيئة الحالية  -  -مرض كوفيد

 تحسين أعمال السياسات في البيئة الحالية   -  -وجائحة مرض كوفيد   جلسة عامة جامعة:   –| منتدى السياسات الافتراضي    اجتماع  

 بتوقيت ماليزيا إلى  الساعة  – الخميس، الموافق ×× يونيو/حزيران 

 

يسعدني أن أرحب   طابت أوقاتكم أينما كنتم. أخرى.  نبدأ مرة إذن سوف  شكرًا لك، ريا.  رائع.   سالي نيوويل كوهين:

، "تطوير أعمال السياسة في عصر  بكم في الجلسة العامة النهائية من اجتماع 

ول لشعبة  أنا اسمي سالي نيوويل كوهين، وأنا نائب الرئيس الأ ". -جائحة مرض كوفيد

 . الاتصالات في 

 لجلسة. وسأكون منسق الأعمال لهذه ا

  بالنسبة لـ  علينا جميعاً بطرق لا حصر لها. -إذن فقد أثرت جائحة مرض كوفيد 

ومع ذلك، بينما تم إغلاق   كان التأثير الأكبر متمثلاً في قدرتنا على الاجتماع والتفاعل شخصياً. 

 عمله.  واصل مجتمع جزء كبير من العالم، 

نفسه، تحركت  اعتاد على العمل عن بعُد، وفي الوقت  وقد أصبح هذا ممكناً أكثر لأن المجتمع

قيادة منظمات الدعم/اللجان الاستشارية ومجلس الإدارة والمنظمة بسرعة لتحديد أولويات  

 عملها الأكثر إلحاحًا. 

، لا يزال الفيروس موجودًا،  -ض كوفيدوفي حين تم رفع بعض القيود المتعلقة بجائحة مر 

وعلى   على قدرتنا على السفر والالتقاء في مجموعات كبيرة قائمة.  ولا تزال القيود المفروضة 

   فمجتمع الإنترنت يطالب بذلك بل ويستحقه.  الرغم من هذا، يجب أن يتواصل عملنا.

ضي قدمًا في أعمال سياسات  وفي هذه الجلسة سوف نجري حوارًا حول التحديات الخاصة بالم

وسوف يلتحق بكل   .-ة بجائحة مرض كوفيد على الرقم من القيود ذات الصل مجتمع 

مارتن   ومديرها التنفيذي يوران ماربي ورئيس مجلس إدارة  من رئيس 

بوترمان قادة منظمات الدعم واللجان الاستشارية من أجل مشاركة ما لديه من أفكار حول  

 المستقبل القادم. 

إننا بصدد تجربة نسق جديد لهذا المنتدى  والآن وعلى العكس من المنتديات العامة التقليدية، ف

وسوف يتناول جميع  اسات، حيث سنصب تركيزنا على موضوع محدد. الخاص بالسي 
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المتحدثون ذلك الموضوع، ونحن نطالب بأن تكون جميع تعليقات وآراء المجتمع مرتبطة  

 ع قيد البحث الآن. ارتباطًا مباشرًا بالموضو

دث يوران، ومرة  بعد أن يتحدث مارتن، وبعد أن يتح وسوف تسنح لكم الفرصة في المشاركة

إذن وقبل أن نبدأ،  أخرى بعد أن ينتهي قادة منظمات الدعم/اللجان الاستشارية من حديثهم.

   أوضح أو أوضح نذرًا يسيرًا من الطريقة التي سوف تعمل بها هذه الجلسة.

  مان ورئيس مارتن بوتر نبدأ، سوف يقدم كل من رئيس مجلس إدارة  فلكي

ومديرها التنفيذي يوران ماربي تحديثاً وإحاطة حول الكيفية التي يتعامل بها مجلس الإدارة  

وبعد أن يتحدث كل منهما، سوف نطلب منكم تقديم   والمنظمة على التوالي مع التحديات. 

  تعليقاتك.

رئيس مجلس   وهم:  تنا.أيضًا بدعوة قادة منظمات الدعم واللجان الاستشارية إلى لجن  الآن قمنا

رئيس   - فريد بيكر؛ ورئيس  أفتاب صديقي؛ ورئيس  العناوين بمنظمة 

منال   كيث درازيك؛ ورئيسة  المجلس، معذرة، كاترينا ساتاكي؛ ورئيس 

 رود راسموسن.  د؛ ورئيس مورين هيليار إسماعيل؛ ورئيس 

 شكرًا لكم جميعاً على انضمامكم. 

طرح على كل منهم سلسلة من الأسئلة حول الكيفية التي تتعامل بها مجموعة المجتمع التي  أس

 وسيتبع ذلك أيضًا فرصة أخرى لك لتقديم التعليقات.   يتبعونها مع الجائحة.

فسوف ترون أن هذه الشريحة قد تم عرضها على  والآن، عندما يحين الوقت لتقديم تعليقاتكم، 

لن نقوم بعض مؤقت، وعلى الرغم من ذلك، سوف   المنتدى العام،وعلى العكس من  الشاشة. 

فهذا من شأنه ضمان حصول   نطلب منكم تقييد مدة تعقيباتكم وتعليقاتكم في حدود دقيقة واحدة.

 الجميع على فرصة للمساهمة. 

الطريقة الأولى هي   اك طريقتان لإرسال التعليقات أثناء الجلسة. وكما تون في الشريحة، هن 

ويمكنكم العثور على رمز رفع اليد   رح سؤالك أو ملاحظاتك. ام إلى قائمة الانتظار لطالانضم

وسوف يؤدي اختيار هذا الرمز إلى إضافتك تلقائياً إلى قائمة انتظار المتحدثين،   أسفل الشاشة.

أنا متأكد من أن هذا الأمر مألوف   ا حتى يحين دورك في التحدث. وسيظل الميكروفون صامتً 

م بإلغاء كتم الصوت لديك على جهازك،  م الآن بعد كل هذه الجلسات، ولكن عندما نقولكثير منك
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  فإننا سوف نرسل ملاحظة إلى شاشتك تطلب منك أيضًا إلغاء كتم صوت الميكروفون لديك. 

 روفون وإلا فلن نتمكن من سماعك. ويجب عليك أيضًا إعادة صوت الميك

ويرجى التأكد   ك في قائمة الانتظار قد حان للتحدث. وعندما تتم مناداة اسمك، فهذا يعني أن دور

 من ذكر اسمك حتى يكون لدينا للسجل وللعلم والإحاطة. 

أما الطريقة الثانية التي يمكنك المشاركة بها فهي من خلال إرسال سؤال مكتوب إلى مربع  

نتظار،  سيتم إدخال سؤالك مرة أخرى في قائمة الا .سئلة والأجوبة في برنامج زووم الأ

وبعد ذلك   دير المشاركة عن بعُد في الجلسة، جيمس كول.وستتم قراءته بصوت عالٍ من قبل م

 سيكون دورك قد حان. 

دردشة  نطلب منك إذا كنت ترغب في مشاركة تعليقات وتعقيبات، رجاءً عدم وضعها في ال

الٍ، فيجب أن  لذلك إذا كنت تريد قراءتها بصوت ع حيث لن تتم إضافتها إلى قائمة الانتظار.

 مربع الأسئلة والأجوبة. التأكد من وضعها في 

علمًا بأن الترجمة الفورية متاحة أيضًا لهذه الجلسة باللغات الإسبانية والفرنسية والصينية   

حول كيفية استخدام هذه الميزة في صفحة الجلسة بجدول  تتوفر معلومات  والروسية والعربية. 

 في مربع الدردشة. ابط لها متاح وهناك أيضًا ر . اجتماع 

وإذا كنت ترغب في طرح أسئلتك بإحدى اللغات المتاحة، فإننا نطلب منك إمهال المشاركين 

 برهة حتى يرتدوا سماعات الرأس. 

  رئيس مجلس الإدارة مارتن بوترمان أن يبدأ بتعليقاته.حسناً إذن، وبهذا، أود أن أطلب من 

 إذن، مارتن، الكلمة لك. 

وشكرًا   شكرًا لك على ذلك، وعلى بيانك الافتتاحي الممتاز وعلى تنظيم ذلك.  شكرًا لك، سالي.   وترمان:مارتن ب 

المشاركين من  صباح الخير من روتردام لجميع  لكم جميعاً على المشاركة في هذه الجلسة اليوم. 

لع حقاً لسماع  أتط إنني وطابت أوقاتكم جميعاً في جميع أنحاء العالم أينما كنتم. أوروبا وإفريقيا.

 أفكار الجميع وتعليقاتهم بشأن تحديات تطوير عمل سياسات المجتمع أثناء فترة الجائحة. 



   

 

   من الصفحة 

وجائحة  جلسة عامة جامعة: – منتدى السياسات الافتراضي باجتماع 

ية تحسين أعمال السياسات في البيئة الحال -  -مرض كوفيد

بغض النظر عن التحديات التي نواجهها، وأياً كانت نتيجة الوباء أو أي حدث آخر غير متوقع  

ليها ومواصلة  قد يقع في المستقبل، فإن من المهم بالنسبة لنا أن نتحد معاً كمجتمع للتغلب ع

 القيام بعملنا معاً.

تة، واتخاذ قرارات  ففي أوقات كهذه، يعتمد المجتمع على مجلس الإدارة في تحقيق قيادة ثاب 

 مستنيرة وشفافية في الوقت المناسب. 

خلال هذا الوباء ، سعى المجلس إلى أن يكون على دراية، وأن يكون استباقياً ومتجاوباً وعملياً  

 ت العميقة التي يعاني منها أعضاء المجتمع، وما يأتي إلينا بطرق لم تحدث من قبل. ومتفهمًا للتأثيرا 

 بالتأكيد على تغيير الطريقة التي نتفاعل ونلتقي بها جميعاً. -رض كوفيدلقد أجبرتنا جائحة م

وعلى الرغم من تحديها لنا في إيجاد طرق جديدة، إلا أننا وجدنا أيضًا بعض الفوائد الجديدة في  

على الشمول   يعتمد نموذج أصحاب المصلحة المتعددين في  ريقة العمل هذه. ط

لقد أجرى المجتمع  ع فرصة للمشاركة في عملية تطوير سياستنا.والاحتواء وإعطاء الجمي 

الكثير من هذا العمل عن بعُد لسنوات عديدة، ولهذا السبب تمكنا من المضي قدمًا خلال الأشهر  

 ح نسبي. الستة الماضية بنجا

جتماعات  وفي الوقت ذاته، فإننا نتفقد وأنا أفتقد للروابط الإنسانية عالية القيمة التي حدثت في ا

 ، أو فرصة مصافحة الأيدي، أو إجراء حوارات جانبية قصيرة، أو حتى تناول  

 العشاء سوياً. 

ستراحة لنصف  ربما يمكننا تعويض هذا قليلاً بارتشاف بعض القهوة، من خلال الحصول على ا

فالاجتماعات المباشرة وجهًا لوجه هي ما   .ساعة لاحتساء القهوة خلال اجتماع 

 ونحن على دراية تامة بذلك.   تعلمنا تقديره ولا يمكننا القيام به في الوقت الحالي.

وفي حيث نعمل على رسم مستقبل الاجتماعات العامة، بما في ذلك الجمعية العمومية السنوية  

س التي تعلمناها من اجتماعين دمة التي ستعقد افتراضياً أيضًا، سنكون مسلحين بالدرو القا

 افتراضيين تمامًا، ونحن ملتزمون بمواصلة التحسين. 

شيء واحد نعرفه على وجه اليقين هو أنه لكي نكون شاملين ومحققين لاحتواء الجميع حقاً،  

  شاركة عن بعد، بغض النظر عن ما يحدث. يجب أن نستمر في تقديم هذه الأدوات القوية في الم

 يكون ذلك محل تقدير أكثر بالنسبة لنا. ونحن نعلم أن 
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لذا أود أن أشكر كل من شارك في إعداد هذه الاجتماعات والترتيب لها وعلى البحث عن طرق  

فقد كان هذا جهدًا   وأعني فريق العمل، ولكن أيضًا في المجتمع. لتعزيز التفاعل والتعاون.

 ثمار عملكم الشاق. ياً، ونحن جميعاً نحصد جماع

  --لقد قمنا بمواءمة  مل مجلس الإدارة نفسه على التكيف أيضًا مع الظروف الجديدة.وقد ح

 إعادة تنظيم أولوياتنا التشغيلية وما زلنا ملتزمين بإحراز تقدم في ضوء أهدافنا المقررة. 

تقوم بتنفيذ وتحقيق   ن وعلاوة على ذلك، فإن على مجلس الإدارة واجب ضمان أ

تتمتع  ة بها بموجب اللائحة الداخلية، ويشمل ذلك التأكد من أن مسئولياتها المنوط

   بموقف مالي قوي ومستقر.

وقد قمنا في الآونة الأخيرة بوضع اللمسات الأخيرة على الخطة التشغيلية والمالية للسنة المالية  

ة  يرات التي تم إجراؤها استجابة للظروف العالمي والتي تضمنت بعض التغي  -

 . الحالية، ونعتقد أن هذه التغييرات كانت ضرورية لضمان استمرار نجاح 

الاستراتيجية   كما يعكف مجلس الإدارة أيضًا على دراسة أفضل نهج لتحديث خطة 

تكون لنا القدرة على  وكما أظهرت أحداث الأشهر القليلة الماضية، يجب أن نكون  الخمسية. 

فما نعرفه على وجه اليقين هو أن المستقبل غير مؤكد،   يدة غير المتوقعة. التكيف مع المواقف الجد 

 ونحن بحاجة إلى أن تكون لنا القدرة على مواصلة القيام بمهمتنا، مهما كان ذلك المستقبل. 

ا وغاياتنا لتلبية الاحتياجات  ستسمح لنا التحديثات المستمرة للخطة الاستراتيجية بتطوير أهدافن 

وقد دأب مجلس الإدارة على العمل عن كثب مع   تمرار لمجتمع الإنترنت العالمي. المتغيرة باس

لفهم المشهد العام للمخاطر بشكل أفضل، ونحن نعبر عن بالغ تقديرنا  منظمة 

 للمعلومات التي تم جمعها وتقديمها بشكل احترافي للغاية. 

ة العامة العالمية في قراراتنا لس ألا وهي كيفية فهم المصلحسية أخرى للمجوثمة قضية رئي 

وستسمعون المزيد عن ذلك على مدى   فهمًا أفضل، وقد بدأنا في تجريب إطار عمل لذلك. 

 الأشهر القادمة. 

وعلى نفس المنوال، كيف يمكننا الاستفادة بشكل أفضل من البيانات التي يوفرها استطلاع  

الاستجابة لحالات طوارئ الكمبيوتر وفريق مراجعة المساءلة والشفافية لفريق  شرعية 
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  وهناك قدر كبير من المعلومات القيمة التي تقوم على إنشاؤها مؤسسة  .

 كما يحرص مجلس الإدارة على إيجاد طرق جديدة لدمجها في عملية صنع القرار.  والمجتمع.

مع المتهمين بالجانب  اه أيضًا على الجانب البشري الذي قدمن  وهذا الاهتمام الخاص المُنصب  

التي تجعلنا   الاجتماعي في مجلس الإدارة حيث نتحدث عن أشياء أخرى غير مسائل 

فنحن نتعلم كيفية معرفة وتقدير بعضنا بعضًا بشكل أفضل أيضًا كأشخاص   مشغولين دومًا. 

 اليقين الجديدة. وزملاء ونقف معاً في مواجهة جميع أوجه عدم 

فنحن   ولم نفقد رؤيتنا للأهداف التي حددناها. د تغيرت أولوياتنا بكل تأكيد.ومع هذه الجائحة، فق

 ملتزمون بالمضي قدمًا في عملنا وإبقاء المجتمع على اطلاع وبصيرة بما نقوم به من عمل. 

الترحيب والأمان  وآخر شيء أريد أن أشدد عليه هو أهمية تعزيز بيئة يشعر فيها الجميع ب 

بيئة   يلتزم مجلس الإدارة بضمان أن تكون  من أصوات وأفكار. للمساهمة بما لديهم

خالية من المضايقات والتحرش، وأتطلع إلى التوصية التي تأتي من مجموعة عمل مكافحة  

 التحرش أيضًا. 

 معكم.  لذا، مرة أخرى ، أشكر للجميع انضمامهم اليوم، وإنني أتطلع إلى التواصل 

 الكلمة لك مرة أخرى، سالي. 

 من المثير حقاً معرفة ما يفعله مجلس الإدارة وكيف يخططون لذلك.  شكرًا جزيلاً لك، مارتن.   سالي نيوويل كوهين:

وسوف أفتح مجال الحديث في ذلك الآن لنتعرف على ما إذا كانت هناك أي تعليقات أو أسئلة  

 من المجتمع.

 جيمس، هل لديك أي شيء؟ 

 

يجب أن يدور منتدى السياسات أكثر حول إحراز التقدم   نعم، هناك تعليق واحد من روبنز كول:    جيمس كول:

فقد كان نشاط   سلسلة من الندوات عبر الإنترنت. في تطوير السياسات بدلاً من أن يكون مجرد 

 ع. تطوير السياسة محدودًا للغاية، على الرغم من الطلبات المقدمة من قيادة المجتم
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 شكرًا.   حسناً.   سالي نيوويل كوهين:

 أود التعليق على ذلك؟    يوران ماربي:

 تفضل.  تفضل، يوران.    سالي نيوويل كوهين:

كما أن لدينا غرفة   والمؤسسة هنا لتسهيل المناقشة داخل المجتمع. إن مجلس إدارة    يوران ماربي:

   ملء هذه الغرف به.بشكل ما، ولكن إلى حد كبير يقرر المجتمع ما يجب 

الذين شاركوا كثيرًا في  -لذا، أتناول تعليقك، وأعتقد أن قادة منظمات الدعم واللجان الاستشارية 

 يمكنهم التعليق مرة أخرى لاحقاً.  -وضع الجدول الزمني الفعلي لهذا الاجتماع

 أوافق على ذلك تمامًا.   مارتن بوترمان:

 

 أعتقد أن لدينا شخص آخر في قائمة الانتظار، جيمس؟  شكرًا.   حسناً.   سالي نيوويل كوهين:

 مة إذا أردنا أن نستمع إليه، من فضلك. نعم، سيباستيان باتشوليه يرفع يده طلباً للكل   جيمس كول:

وفقاً لما طلبه مني يوران في الاجتماع السابق أن أتحدث   سيباستيان باتشوليه. شكرًا جزيلاً.   سيباستيان باتشوليه:

ل الجهود المبذولة لعقد  الإنجليزية، فسألتزم ذلك، ولكن أريد أن أتوجه بالشكر لكم على كباللغة 

وأريد أن أعبر عن خالص التقدير والامتنان أيضًا لحقيقة حضور   غات اليوم. اجتماع متعدد الل
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  . قادة منظمات الدعم واللجان الاستشارية بالإضافة إلى قائد مجلس الإدارة ومؤسسة 

 ه طريقة جيدة للغاية في إجراء هذا الحوار. أن هذ وأعتقد

من المؤكد أن الحوارات تنخفض مع الطريقة التي تم إعدادها بها بعد اختراق برنامج زووم  

لقد كان الأمر مؤلمًا لكثير منا، وأعتقد أنه يتعين علينا  بندوة واحدة عبر الويب فقط.  

  جتماع التالي إذا أردنا تجنب هذا النوع من انخفاض العمل معاً لإيجاد طريقة أفضل للذهاب للا

 مستوى الراحة وطريقة العمل. 

  وأنا أعلم أن المجلس لم يتخذ بالإجماع قرار التعامل مرة أخرى افتراضياً مع الاجتماع التالي.

وسأكون مهتمًا بالحصول على بعض التعليقات والآراء حول طبيعة الاقتراح الآخر، وما إن  

نه يمكن أن يكون أحد طرق التعامل،  نا تناول ذلك في مناقشة للمستقبل، لأنني أعتقد أكان بإمكان 

 إذا فهمت الاقتراح جيدًا ، لكنني ليس لدي العناصر اللازمة في الوقت الراهن. 

 شكرًا جزيلاً لكم على وقتكم وعلى إجابتكم.

 شكرًا. 

 شكرًا لك، سيباستيان.  مارتن بوترمان:

ات جادة حول جميع الجوانب  ي قرار نتخذه، فإننا نجري مناقشة، تمامًا مثل أ في مجلس الإدار 

ولكن يتم دائمًا الاستماع إلى جميع  في النهاية، نقف بجانب القرار الذي نتخذه معاً. بعمق.

ولكن من   التعليقات والآراء في مجلس الإدارة، وأعتقد أن من النافع والمفيد جدًا القيام بذلك. 

 كرًا لكم على ذلك.إذن ش من مجلس الإدارة.لقرار القائم مدعوم المؤكد أن ا

 يوران، هل أردت التعليق أيضًا؟  

  شكرًا لك، سيباستيان.   يوران ماربي:

فيما يخص الجزء الأول، نعم، نحن متفقون على أنه ينبغي لنا أن نستمر في تطوير كيفية قيامنا  

وآرائكم، ا، وبمساعدة تعقيباتكم وجيا التي نمتلكهوبمساعدة التكنول بهذا الاجتماع افتراضياً. 
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وإنني أتطلع   نعلم جميعاً أن هناك تحسينات يجب إجراؤها.  --أعتقد أنه يمكننا جميعاً الموافقة 

  --القادم أكثر  إلى ملاحظاتكم وتعليقاتكم حتى نتمكن من التأكد من جعل اجتماع 

 أفضل من ذلك. 

إلى المناقشة بعد ذلك بقليل   أننا سنعود  أضيفه إلى ما قاله مارتن هو الشيء الثاني الذي أود أن  

سنتحدث   نوعًا من الاجتماعات.  --كيف نعود إلى نوع ما  --في هذه المحادثة، والتي تتعلق حقاً 

 جميعاً عن ذلك، لذا آمل أن تحصلوا على المزيد من الإجابات حول ذلك لاحقاً. 

ل آخر في قائمة الانتظار، ثم ننتقل بعد ذلك إلى  أعتقد أن لدينا سؤا ومارتن. ا، يوران شكرًا لكم سالي نيوويل كوهين:

   يوران.

 جيمس، هلا تفضلت بقراءة ذلك. 

كانت هناك جلسات عديدة تغطي جوانب   الأول من جيمس بلاديل: في الواقع ثمة سؤالان.   جيمس كول:

لجلسات المنفصلة  كل هذه اهل كانت  . مختلفة من انتهاك نظام أسماء النطاقات 

 هل فوتنا فرصة لدمجها في جلسة واحدة مع تبسيط جدول الأعمال الخاص بها؟  ؟ضرورية 

لقد تم تنظيم جميع الجلسات إما بمعرفة مجموعات المجتمع المعنية أو بناء على طلب المجتمع،   مارتن بوترمان:

أن  نأمل  يم من قطاعات المجتمع.على سبيل المثال، الجلسات العامة التي تضمنت مجموعة تنظ

 تكون الجلسات مكملة وأن تقدم بشكل جماعي معلومات مفيدة بالإضافة إلى فرص للنقاش. 

إذن بالنسبة للمستقبل، سنستمر في العمل والتعاون مع جميع قادة المجتمع، والعمل الذي تم   

رار تنظيم وتسهيل سير  تم تيسيره إلى حد كبير من قِبل المنظمة للتأكد من استم --إنجازه 

 ت وفعاليتها قدر الإمكان. الجلسا

   شكرًا لك، مارتن.    سالي نيوويل كوهين:

 يوران، هل لديك ما تضيفه؟  
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ولكن لدي   في العديد منها. -كما تعلمون-لقد شاركت  لا. أعتقد أن هذه مسألة عادلة، جيمس.   يوران ماربي:

اءة الاستخدام، فإن قطاعات مختلفة  مر بأشياء مثل إسفعندما يتعلق الأ أيضًا عدد من التأملات.

وأعتقد أن أحد الأشياء الجيدة في هذا، نعم، لقد جرت العديد من   منا لديها معرفة مختلفة حولها. 

فإنها تحمل إلى حد ما الأشخاص   -المناقشات المختلفة ولكنها نوعًا ما مختلفة قليلاً، ولكن أيضًا 

لكنك تعرفني، غالباً ما   كان إيجابياً كذلك. --وأعتقد أن ذلك  ة. ول على نفس المعرفعلى الحص 

 أرى الجانب الإيجابي. 

لدينا سؤال آخر في باب الأسئلة والأجوبة ثم بعد ذلك هناك شخص يريد   شكرًا على كل ذلك.    سالي نيوويل كوهين:

 جيمس، لنتناول الأسئلة والأجوبة أولاً.  التحدث. 

  سؤاله هو:  أنا الآن بصدد نطق اسمك بشكل غير صحيح، سيفاسوبارمانيان. ة.ذرمع بالتأكيد.   جيمس كول:

عبر الإنترنت وأيضًا بشكل عام لجميع ، وأثناء إجراء الاجتماعات -أثناء جائحة كوفيد

على سبيل المثال، عندما   الهاتفية المنتظمة، هل توجد سياسة للأجهزة؟ اجتماعات 

، على الأقل أثناء مرحلة التأسيس، كان يتم إعداد  إلى خدمات  توصلت 

تبع سياسة الأجهزة، والتي  التطبيقات مثل البريد الإلكتروني والدردشة فقط على الأجهزة التي ت 

ويقُد ر أن   أصبحت أسهل بواسطة برنامج سياسة الأجهزة الذي كان على المستخدم تثبيته.

للأجهزة بالإضافة إلى طريقة أسهل   كانت هناك سياسة أكثر أماناً إذا تتكون اجتماعات 

عدم الكشف عن  للمشاركين في تثبيت البرامج مع شكل من أشكال التزويد لشكل من أشكال 

 الهوية محددة الطبقات. 

 حسناً.    سالي نيوويل كوهين:

الحق في المشاركة   أعتقد أنه يجب أن يكون لمجتمع  -- لذا فإن  --أنا  شكرًا.    يوران ماربي:

أما الآن، فلدينا  فنحن نحاول القيام بذلك بأفضل طريقة ممكنة. على الأجهزة التي يختارونها.
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ووصولاً إلى مستخدمي   مرورًا بمستخدمي  شيء بداية من مستخدمي كل 

تخدام  نحن نحاول بناء الأدوات حتى تتمكنوا من اس --، كل ذلك، ونحن نحاول أن نقدم 

   العديد من أنواع الأجهزة المختلفة. 

  التي نستخدمها.  ، لدينا سياساتنا الخاصة حول نوع المعداتعلمًا بأنه داخل منظمة 

   ولهذا الأمر جدوى من ناحية التكاليف وينطوي على تدريب وكل شيء.

م القدرة  سوف يوافقون على أنه يجب أن تكون لديه لكنني أعتقد أن أعضاء مجتمع 

 ومما يبعث   م فيما يخص نوع الأجهزة التي يستخدمونها.على اتخاذ القرارات الخاصة به

العادية، رأينا أيضًا، أعتقد، متوسط   العداة خلال اجتماعات  على السخرية، أن في 

، على  في اجتماع  كمية الأجهزة التي يمتلكها كل مشارك في  --الأجهزة 

 ا يعني أن لديهم العديد من الأجهزة المختلفة في نفس الوقت. أربعة أو خمسة، مم سبيل المثال،

   شكرًا.   سالي نيوويل كوهين:

   فقد رفع شخص يده للتحدث.  أعتقد أن لدينا رأي تالي. 

 جيمس، هلا طلبنا من هذا الشخص أن يفتح ميكروفونه. 

لديك وستكون على أهبة الاستعداد   لغاء كتم الصوت فولكر، برجاء إ أنا فولكر أتحدث بعد ذلك.    جيمس كول:

 للمضي قدمًا. 

   كر غريمان. أنا فول نعم، شكرًا لك.    فولكر غريمان: 

أعتقد أنه بالنسبة للمجتمع، من الضروري أن تكون لدينا القدرة على مشاركة وتبادل الآراء  

ول على وسيلة من أجل  ولهذا، من الضروري الحص  ومناقشة المسائل ذات الأهمية بالنسبة لنا. 

   راء مناقشات مفتوحة. إج
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فقد كانت الاجتماعات الماضية وهذا الاجتماع على وجه الخصوص كما لو أنه وإلى حد ما   

اجتماع يضم فقط هيئات وندوات عبر الويب وبها وقت قليل للغاية مخصص للأسئلة والأجوبة  

ولكن كانت   وا الكثير جدًا من الوقت. في النهاية لأن جميع المتحدثين وأعضاء الهيئات استهلك

وأعتقد أنه ينبغي   أو في الواقع تبادل الآراء.  --قليلة جدًا على الحوار والأخذ والرد  هناك قدرة 

تحسين ذلك في اجتماع هامبيرغ للسماح بإجراء مناقشات أكثر انفتاحًا وحرية بالإضافة إلى  

 شكرًا.  مناقشات مسبقة التخطيط تكون أقل هيكلة.

أن هذا بالإضافة إلى التعليقات والآراء الأخرى ستكون موضع  أعتقد  شكرًا على كل ذلك.  مارتن بوترمان:

   ترحيب كبير بالتأكيد عبر المنظومة التي لدى سالي.

سالي، هلا أخبرتينا بالمزيد حول كيفية تقديم التعليقات لأن هذا جزء من ما نريد فعله للتأكد من 

 طوال الوقت. أننا نواصل التحسين 

وأعتقد   هناك استبيان يمكنك استكماله، وهذه فرصة رائعة لمشاركة ما لديكم من أفكار. كيد.بالتأ   سالي نيوويل كوهين:

أن المجتمع والمجلس سيكونان حريصين على الحصول على هذه التعليقات والآراء لأننا نبحث  

إذن شكرًا   تم بها تمضية الوقت. عن فرص لمواصلة تعزيز الجلسات وقيمتها والطريقة التي ت 

 لى ذلك. لكم ع

سيكون لدينا المزيد   --أعتقد أنه لصالح الحفاظ على الوقت، وبالحديث عن ذلك، سيكون لدينا  

ولكن أود الآن أن أسأل يوران إذا كان بإمكانه قضاء بعض   من الوقت المخصص للأسئلة. 

 الوقت في مشاركة ما لديه من أفكار. 

 عك، يوران. لا، لكن لا يمكننا سماكنت تتحدث أم لا أعرف إذا  

  أنا أشارك سباستيان فيما لديه من إحباط في العثور على زر كتم الصوت في بعض الأحيان.    يوران ماربي:

 عذرًا. 
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على أية حال، قبل أن أبدأ بالفعل، أود أن أشكر كل من جعل منتدى السياسات الافتراضي هذا   

  قد أننا نعمل جيدًا معاً، أي المجتمع والمجلس والمنظمة. أعت  --يء رائع لقد كان هناك ش ممكناً.

ثمة أشياء يجب أن  ودائمًا  وأنا أعلم أن هناك أشياء علينا تحسينها. فقد كان التعاون هائلاً للغاية.

 لكن الأمر كان رائعاً حقاً.  نتعلمها من هذا، وأنا أتحمل المسؤولية عما أفعله. 

ليبلوند، الحاصل على جائزة التميز  -بدأ بتهنئة أوليفييه كريبنبالفعل، أود أن أ ولكن قبل أن أبدأ  

مة الكبيرة في مجتمع  وتأتي هذه الجائزة تقديرًا لعدد السنوات من المساه المجتمعي هذا العام. 

أعتقد أن أحد   ولو كنتُ هنا، كنتُ سأطلب منكم جميعاً أن تقفوا مع تصفيق كبير. .

مر هو أنني لا أستطيع الوقوف هناك وإعطائه تصفيقاً كبيرًا  ي أفتقدها حقاً في هذا الأ الأشياء الت 

 إنه نوع من...  بالفعل.

المجتمع وفريق المؤسسة والجميع وأوليفييه نفسه  أود أيضًا أن أشيد بجهود لجنة اختيار  

هيئة واحدة   للوصول إلى الحل الإبداعي للغاية الذي سمح لنا على الأقل بتكريمه بشكل أو 

وأنا أوصيكم بمشاهدة المقابلات الشخصية التي أجريت مع أوليفييه وعضو   وبطريقة افتراضية.

لا تترددوا في   . على موقع  لجنة الاختيار مارغريتا فالديز على قناة 

 الاطلاع عليها. 

 . تستحقها بجدارة ومرة أخرى، أوليفييه، لك مني ومن الجميع أرق التهاني. 

في الأيام الأربعة   --وأعتقد أنه عندما أفكر  كنت أفكر في بعض التعليقات التي أدليتَ بها هنا. 

وأعتقد أنها جلسات مثمرة للغاية، وقد   ادفة.الماضية، فقد أجرينا العديد من المناقشات اله

 ت. أعطتني في الواقع المزيد من الوقت للمشاركة والاستماع بحرص إلى العديد من الجلسا 

أعتقد أن من الأفضل إجراء هذه الجلسة الأخيرة لأنها تدور فعلياً حول الدروس المستفادة   

  --ولكن بعد هذا القول، فإننا مسرور لأن  .والكيفية التي يمكننا بها تحسين طريقة المضي قدمًا

 ا الوقت. مدى الطريقة المميزة التي نعمل بها معاً وجميع الأشياء التي قمنا بها فعلياً في هذ

أعتقد أن أول شيء   لأن السؤال يدور حول ما قمنا به. فلنتحدث قليلاً عن مؤسسة 

وقد   يناه هو أن العالم يعتمد حقاً على الإنترنت.يجب إدراكه هو أنه خلال هذا الوباء، فإنا ما رأ

يء الذي  أغلقت أبواب كثيرة بفضل الوباء، وتحول الناس في جميع أنحاء العالم إلى هذا الش

فنحن   دورًا مهمًا جدًا في ذلك. وتؤدي  نسميه الإنترنت وصولاً لأي نوع من التفاعل.

 نقوم بأشياء ضرورية للناس حول العالم.
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، وهي هنا  هي لمنظمة  ن مسؤوليتي باعتباري رئيسًا ومديرًا لمؤسسة إ

ولمتابعة تلك القرارات، وللقيام بعملنا لتسهيل حوار المجتمع، ولتنفيذ ما يقرره مجلس الإدارة، 

، والتأكد من أن ذلك يعمل أيضًا، على سبيل المثال، من أجل  الفني الذي يتضمن تشغيل 

على وضع   لحكومات للتأكد من عدم وجود تشريع له تأثير على قدرة العمل مع ا

 السياسات، وما إلى ذلك. 

ومن ثم سوف أتحدث حول بعض الأشياء التي كنا  ئح.هذا يتحدد من خلال اللوا --وهي أيضًا 

ن أول  فمن بي  وأعتقد أن أحد أول التأملات هذه.  نركز عليها على مدار الأشهر القليلة الماضية. 

  --الأشياء التي قمت بها مع فريقي عندما التحقت منذ أربع سنوات هو البدء في التخطيط 

لم يحدث تغيير بين   --لم يكن  حدث؟ ذي يمكن أن ي فما الخطأ ال التفكير والتخطيط في المخاطر. 

   بل كانت عملية تدريجية.  عشية وضحاها. 

طر التابعة لمجلس الإدارة بالإضافة إلى الموظفين  ولكن بالتعاون مع مجلس الإدارة ولجنة المخا 

لم  أقول لكم،  التابعين لي، فقد بدأنا العمل بنشاط على الخطط المستمرة تحسباً لحدوث خطب ما. 

دًا للوباء؛ ولكن كانت لدينا بعض الأدوات التي تجعل من الممكن استخدامها عند  نخطط أب 

 حدوث ذلك. 

في كانكون، أغلقنا   أثناء اجتماع  --جدًا، في الواقع  في وقت مبكر لدي مثال بسيط.  

   مكاتبنا وتأكدنا من أن العاملين يزاولون عملهم من المنزل.

فريق عملي الذي كانوا يعملون على مدار هذا الوقت من  ه بعظيم الشكر لكل وأنا أريد أن أتوج  

فلقد   اء، ويعملون في منتصف الليل.المنزل، جالسين في منازلهم وبيوتهم ويتولون رعاية الأبن 

أي فريق العمل التنفيذي  --قاموا بعمل رائع في دعم المجتمع ودعمنا ودعم مجلس الإدارة 

كما أنهم يقومون   وأنا أود أن أتوجه إليكم بالشكر على ذلك.  ذه الفترة. ومجلس الإدارة خلال ه

 نا فخور بهذا للغاية. وأ بإجراء اجتماعات عن بعد وهم عن بعد تمامًا أيضًا.

ونحن نعمل بجد جهيد للتأكد من   وقد ذكر مارتن ذلك أيضًا.  --وهناك أشياء أخرى كما تعلمون  

ونحن كما تعلمون بحاجة لأن   في الحقيقة المال والتمويل. أن أحد أهم الأصول التي لدينا هي

فقد قمنا   يجب أن نغير من أهدافنا لبعض الأولويات في هذه الاستجابة.  --نتحول إلى بعض 

قد يبدو الأمر   --بتحديث الخطة المالية، وفقاً لما تحدث عنه مارتن أيضًا، لأن من غير الآمن 
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الأمر على الكثير من  ي ما نقوم بعمله، فسوف ينطو  لكن إذا لم نتمكن من تمويل مملاً.

 المشكلات بالنسبة لكم وأيضًا بالنسبة لعملكم. 

لقد كان هناك الكثير من النشاط الدائر   --وقد ذكر الكثير منكم أثناء هذه المحادثة، نعم، فقد كان  

ور الذي تؤديه  لد فا وقد تصادف أن كان لدي اعتقاد بأنها مناقشة هامة للغاية. حول الانتهاك.

وهذا إلى حد كبير  هذا يتمثل بشيء ما في دعم وتسهيل المناقشات داخل المجتمع. في 

عبارة عن مناقشة تنتمي إلى داخل المجتمع، وكيفية اتخاذ الخطوات التالية عندما يتطرق الأمر  

 إلى مسألة الانتهاك. 

سبيل المثال في   لتي نقوم بها، يتمثل علىبعيدًا عن أعمال الامتثال ا --والدور الذي نقوم به  

لقد تحدثنا حول الإبلاغ عن نشاط انتهاك  --القيام بالأدوات التي نقوم ببنائها، والأدوات التي 

، ومؤشرات الصحة وشيء آخر جديد لا أتذكر اسمه في الوقت الحالي، والتغذية  النطاق  

إذن فهذه   عاقدة.نتعامل مع الأطراف المت  الخاصة بسمعة المواقع وبروتوكولات الإنترنت ونحن

 هي الأشياء التي قمنا بها والتي كنا نقوم بها على مدار الأشهر القليلة الماضية. 

وثمة شيء آخر نقوم به، وهو مرتبط إلى حد ما بإساءة الاستخدام ولكنه لا يرتبط بانتهاك نظام   

  مة الحقيقة هو انتهاك منظووفقاً للتعريف الوارد هنا، بل في  أسماء النطاقات 

على مدار   --الفعلية، وهي من الأشياء التي شرعنا فيها خلال هذه الفترة ألا وهي العمل 

حول   الأعوام القليلة الماضية، كانت هناك الكثير من الهجمات المختلفة على منظومات 

   العديد منا قد أدرك ذلك. --ونحن ندرك أن   العالم.

ولا يمكننا اصطناع اختصار حول هذا لأنه   --عن إنشاء أعلنتُ الفترة، فقد  إذن خلال هذه  

  مجموعة الدراسة الفنية لمبادرة تسهيل أمن نظام أسماء النطاقات.  --سوف يكون معقدًا للغاية 

 تسمية أفضل لذلك المشروع.  --وأعتقد أنني سوف أطلب الآن منكم التوصل إلى تسمية أفضل 

منسق علاقات   --منسقي علاقات مجلس الإدارة لدينا د وهو تحت قيادة أح --وما يفعله ذلك  

  مجلس الإدارة واللجنة الاستشارية للأمن والاستقرار ميريك التي تقوم بتنسيق هذا الجهد. 

وأعتقد أن ما فعلناه هناك هو أننا جمعنا بعضًا من أفضل العقول في مجال الأمن السيبراني  

فهم سيقدمون توصيات   سيق الاستجابة للطوارئ. ت وبنية الشبكة وتن وأمن نظام أسماء النطاقا 

عندما يتعلق الأمر بزيادة التعاون والمشاركة مع أصحاب   لما ينبغي أن تفعله 
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  المصلحة في منظومة نظام أسماء النطاقات والمساعدة في تحسين الأمان حول أنظمة 

 الفعلية حول العالم. 

في حال تم اختراق نطاق من المستوى الأعلى، فإن كل ما يحدث   -  إذا كان هناك نظام ل ـ

لذلك لكم أن تتخيلوا إذا تم اختراق نطاق المستوى الأعلى   تحته معرض أيضًا للاختراق الآن. 

 مدى ما سيكون له من تأثير. 

ية  دولولكن خلال هذه الفترة أيضًا، فقد واصلنا عملنا بمشاركة الحكومة، ومشاركة المنظمات ال

نحن الآن في طور إرسال المزيد من المعلومات حول ما نقوم به. ونحن   -لقد أرسلنا  الحكومية. 

نقوم بعمل أنواع مختلفة من الأوراق مع المضي قدمًا بالمعلومات، وهو أمر لا تقديركم  

واستحسانكم كثيرًا، وبسبب ذلك، سنقوم بزيادة هذا النوع من أوراق التفكير للمجتمع حتى  

 نوا أيضًا من رؤية ما نقوم به. مكتت 

لذا فإن أحد الأشياء التي أصبحت واضحة جدًا لنا عندما دخلنا هذه   --لذا عندما يتعلق الأمر 

أن نعيد التفكير في بعض الطرق التي نتعامل   -نوعًا ما-الفترة الخاصة بالجائحة هو أنه علينا 

تعملون في مجموعاتكم المحددة، ولكنكم  م أنت  -بها معكم في المجتمع لأنكم غالباً ما تعملون 

 تتعاونون أيضًا، كما تعلمون، بين مختلف قطاعات المجتمع أيضًا. 

لقد اعتنقنا بشيء ما مبدأ المشاركة عن بعُد وحاولنا اكتشاف طرق جديدة   --لذا نحاول 

حاب  صعلى سبيل المثال، كانت شعبة المشاركة العالمية لأ للانخراط مع المجتمع ومشاركته.

المصلحة تستضيف فعاليات إقليمية افتراضياً عن طريق الإنترنت، وذلك للتأكد من أننا ما زلنا  

وقد انتقينا بنودًا خاصة   في المنطقة نتواصل بشكل جيد مع الناس وقد حظوا بشعبية كبيرة. 

 ر جيد. للحديث عنها، ونقوم بتثقيف أنفسنا حول ما تفكر فيه المنطقة، ولكن أيضًا مع إجراء حوا

كما أننا انتهزنا الفرصة في إضافة المزيد من الدورات والعروض الإضافية على منصة برنامج   

وسوف ترون أننا قمنا بتحسين  وقد ظل ذلك قائمًا على مدار بضعة أعوام. .

  هذا الأمر كثيرًا، ونحن نبذل الكثير من الجهود في ذلك لأنها من المنصات الأولى الهامة 

نسبة لأعضاء اللجنة الجدد وأن يتعلموا الكثير من المعلومات والمهارات اللازمة لكي يكون  الب 

ا ولا تخبروا أحدًا، وأنا أحضر الدورات  من المشاركين المستنيرين بنشاط. ََ لأنني حتى   أيضً

 وإن كنت أرى أنني لم أعد من المستجدين، إلا أننا أتعلم الكثير من خلال القيام بذلك. 
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ع فإن الأشخاص الذين ترونهم في الغالب هم فرق دعم وضع السياسات الذين يواصلون  لطب وبا 

  --فقد توقعنا بشكل ما  --وقد كان بالفعل  تسهيل أعمال وضع السياسات المستمرة في المجتمع.

وقد توقعنا إلى حد ما مشاركات منخفضة في العديد من مجموعات العمل التي   لم نخطط لذلك.

فأنتم يا أعضاء المجتمع، لم تتوانوا   المناطق الزمنية )يتعذر تمييز الصوت(. جميع ا في نؤيده

إنه لشيء رائع جدًا المشاركة التي قمتم بها، ومقدار الاجتماعات التي تقومون   ولم تتراخوا.

بها، ومقدار الأشياء التي تقومون بها. وفريقي ممتن حقاً لكل المساعدة التي حصلنا عليها  

 هذا.  عداد كل لإ

فمنذ بضعة شهور، بدأنا في   ننتقل الآن إلى ما تحدثنا حوله هنا، ألا وهو ما سوف يحدث الآن.  

عقد الاجتماعات مع قادة منظمات الدعم واللجان الاستشارية وقد خضنا في الكثير من الأشياء  

  الآن.  ات المختلفة التي تحدثنا حولها وكان من بينها بالطبع ما سوف يجري في اجتماع

واستنادًا إلى تلك المناقشة، توصلنا إلى ورقة واحدة، والتي قمنا بإعادة إرسالها إلى قادة  

منظمات الدعم واللجان الاستشارية، وأتمنى أن نتمكن من الحديث حولها أكثر، وهو أننا لم  

ذلك   وسوف يكون  نتوقع أن نستيقظ يومًا لنجد أنفسنا نجري اجتماعات كاملة في اليوم التالي. 

 حد بأسلوب مرحلي تدريجي في المضي قدمًا. إلى 

وأعتقد بل وأتمنى أن يكون القصد من ذلك أن نعود إلى الاجتماعات المباشرة وجهًا لوجه مرة   

  هل سيكون المشاركون على استعداد للسفر؟  أخرى، لكن سوف تكون هناك بعض المصاعب.

وهناك الكثير من الأشياء التي يتوجب   ر؟ قيود على السفهل ستكون هناك  هل بإمكانهم السفر؟ 

خلال المراحل المختلفة، كيف   --علينا العمل عليها، ويجب علينا أن نعمل معاً على حل كل من 

 كيف لنا أن ندعم ونؤيد المجتمع بأفضل طريقة في المضي قدمًا؟  لنا أن نتفاعل مع ذلك؟

ولن أؤجل   وآرائكم.على تعليقاتكم  ، وأتطلع للحصول إذن فإنني أتطلع إلى إجراء هذا الحور 

وأود أن أتوجه بخالص وبالغ الشكر إلى قادة منظمات الدعم   كلامي حتى نهاية المحادثة.

واللجان الاستشارية الحاضرين معي في الاجتماع الهاتفي اليوم لأننا قمنا بعمل رائع وكانوا من  

ث، وقد بات  دون من أي شيء يحد ، ودائمًا ما يتأكالأهمية القصوى بمكان في تلك المناقشات

هذا الأمر من العمليات المتكاملة والتصاعدية من الأدنى للأعلى متى ما تطرق الأمر إلى أهم  

 الأشياء التي نقوم بها، أي أعمال تسهيل الاجتماعات، لأن هذا هو الأمر المنوط بالمجتمع.

 شكرًا جزيلاً.  
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 قديري وامتناني لتعليقك.غ ت بال رًا لك، يوران.شك   سالي نيوويل كوهين:

إذن نؤكد من أخرى،   ونحن الآن بصدد فتح المجال مرة أخرى لتلقي تعقيبات وآراء المجتمع.

وأعتقد أن لديكم شخص ما   أن لديكم خيار رفع الأيدي أو الكتابة في مربع الأسئلة والأجوبة.

م يجري ترجمته فورياً  دث ببطء لأن هذا الكلايود الحديث، ومن باب التذكر أرجو منكم التح

 بالإضافة إلى تحديد وذكر اسمك للعلم والإحاطة. 

 جيمس.  

 مارك، تفضل.  أول شخص في ترتيب الكلمة هو مارك داتيسغيلد.   جيمس كول:

أود تقديم التهاني  القادم. أنا مارك داتيسغيلد، دائرة الأعمال، ومستشار  شكرًا جزيلاً.   مارك داتيسغيلد:

على وجه الخصوص في فترة استراحة تناول القهوة   ى فريق عمل الحارة إل

فهذا من الأشياء التي شكونا منها كثيرًا في المرة الفائتة، ألا وهو الافتقار إلى   الافتراضي. 

فلم تحصلوا على أي فرصة في   ر إلى التواصل بين أعضاء المجتمع.التفاعل، وحول الافتقا

وليس من الجيد فقط أن نعرف   وقد تفاعلتُ تقريباً مع الجميع. إجراء هذا التفاعل الجوهري. 

المزيد حول بعض الأعضاء في مجتمعنا بطريقة عشوائية للغاية، ومن الملفت للغاية، ولكن في  

الذي عمل على تسهيل تلك الخبرات والتجارب قد أبدوا دعمًا   الوقت ذاته، فإن فريق العمل

وأود أن   تعلمون، من أجل إشراك الجميع. د حقيقي، كماوقد عملوا بج  كبيرًا، كما تعلمون.

وأود أن    أطلب على وجه التحديد تمديد هذا الأمر، بما أننا سوف نجتمع افتراضياً على أية حال.

وأود أن   أود أن أشهد وأرى المزيد التفاعل والمزيد من الأنشطة. و  أشهد وأرى المزيد من ذلك. 

  أكن أعرفها.  م الكثير من الأشياء حول أعضاء المجتمع لمأرى المزيد من الأشياء لأنني أتعل

 وهو أمر رائع حقاً.   حتى أنني أعلم الآن أن شيريل، كما تعلمون، اعتادت أن تلعب 

وهذا أمر   كثر من ذلك، أياً ما قام بتنظيم ذلك، وتمكينهم أكثر.أو أ نعم إذن، إنه مجرد طلب.

عين بها في مواصلة إجراء هذه التفاعلات  رق التي نست وهذا من الط إيجابي للغاية، في رأيي. 

 الجوهرية حتى أثناء الأوقات العصيبة. 

 شكرًا. 
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 شكرًا لك، مارك.    سالي نيوويل كوهين:

ويجب علينا القيام باتصالات   يجب على شخص ما التوصل إلى المقترح.  مارك. شكرًا لك،    يوران ماربي:

كما أنني سعيد   وتمريرها عبر المساحات الإقليمية.  اجتماعات بشكل منتظم أكثر في 

 بمعنى استراحة القهوة.  للغاية بتعليمي إياكم السويدية ببطء عندما ذكرت لكم كلمة  

 )ضحك(. 

 شكرًا لك، يوران.    كوهين:سالي نيوويل 

 سوف نلغي كتم صوتك، جوناثان.  أرى أن معنا الآن جوناثان زوك في ترتيب الكلمة.

 أنا جوناثان زوك، للعلم والإحاطة.   شكرًا.   ن زوك: اثاجون 

كنت أنوي الحديث حول هذه المسألة، لكنني لا أعلم إن كان هذا هو الوقت المناسب لطرحها،   

  ولكن بما أننا نجري المزيد والمزيد من الأعمال بدون اتصال بالإنترنت، فإنني أعلم أن 

وغيرها من الأدوات التي قد   فأشياء مثل  دة. وغيرهم يتطلعون لحلول تكنولوجية جدي 

أريد أن أطلق عليها غير متصلة بالإنترنت لكنها رغم ذلك متصلة بالإنترنت لكنها  --من تجعل 

  --وأكثر تنظيمًا  بعيدًا عن الاجتماعات، بعيدة عن مناقشات برنامج زووم  --معطلة 

ات فيما بين  لتي يمكن أن تساعد في الأوقوأعتقد أن هذا من الأشياء ا وأكثر إنتاجية. 

 الاجتماعات. 

 ومن ثم فقد كنت أتساءل عن الطريقة التي كانت تسير بها تلك المناقشات. 

أعتقد أنني سوف أقوم بالتسويق للاستطلاع الذي   --إذن فنحن  ربما أستطيع الإجابة على هذا.   يوران ماربي:

  ة. التي تتوصلون إلينا، والتي سوف نتناولها بالدراس  --وكل تلك الأشياء التي تتوصلون  نجريه. 
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وأعتقد أن الدراسة والاستطلاع أكثر   وهذا أحد الأسباب وراء قيامنا بالدراسة والاستطلاع. 

لكي يتم الحصول   --وللحصول على  أهمية هذه المرة، لأن هناك العديد من الأفكار البراقة. 

لتفاعل، فإنني أعلم أنه على سبيل المثال فإن  على منصات اجتماعات مستمرة حيث يمكنكم ا

ولكن من   --لذا  لكي يتمكنوا من القيام بذلك. كثير من الأشخاص يستخدمون برنامج ال

 فضلك، جوناثان، سنأخذ ذلك )يتعذر تمييز الصوت(. 

 شكرًا.   حسناً.   سالي نيوويل كوهين:

سوف ننتقل إلى الجزء التالي من  لدينا تعليق واحد إضافي في ترتيب الكلمة، وبعد ذلك 

 مناقشتنا.

 جيمس، هلا قرأت لنا ذلك، رجاءً. 

وربما تكون هناك فترة تكون فيها الدول منفتحة إلى   هذا التعليق مقدم من ماريتا مول:  بالتأكيد.   جيمس كول:

تمنى أن يكون هناك بعض التفكير الحادث حول تسهيل  وأ حد ما ضمن الدولة/المنطقة. 

 عات الإقليمية في الوقت ذاته. الاجتما

نعم، أعتقد أننا قمنا بتنزيل الورقة بالإضافة إلى المقترح المقدم من جانب قادة منظمات الدعم     يوران ماربي:

  --ولكن  --إلا أن  واللجان الاستشارية، وسوف يعودون علينا مرة أخرى بهذا المقترح أيضًا.

عم، يمكننا إجراء اجتماعات إقليمية باعتبارها خطوة  فإن فكرة الاجتماعات وجهًا لوجه ربما، ن 

لا أن هناك شيء لدينا تخوف قليل منه أيضًا، ولن نتمكن من حل ذلك وتصحيح وأنا  أخرى، إ

ماذا سيحدث،  إذن  .بحاجة لمساعدتكم في ذلك، لأن اجتماعكم هذا جزء من اجتماعات 

  سياسة العادي يضم على سبيل المثال لنقل، كما تعلمون، اجتماع ال --على سبيل المثال 

شخص إلى تلك   إذن عندما تجرون مناقشة للسياسات، يمكننا جلب  شخصًا. إلى 

هل سيؤدي ذلك إلى استحداث   المناقشة، ويجب أن يكون هناك ألف شخص جالسين بالخارج.
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هي الأسئلة التي لدينا  ك تل  لشيء الرائع في العمل معاً أو ما يؤدي إلى إحداث عدم توازن؟هذا ا

 في العمل والتعاون معاً، ونتطلع فعلياً للحصول على تعقيباتكم وآرائكم.

كما أود أن أضيف غلى ذلك أن الاجتماعات الإقليمية والمقتصرة على موضوعات   حسناً.    سالي نيوويل كوهين:

  لية وللقيود السائدة. ددة هي جزء من العود المرحلية المبكرة، وتخضع بالفعل للقوانين المحمح

 إذن سوف يكون هذا من الأشياء التي سنتعلم بشأنها قريباً، في رأيي. 

ومن باب التذكير، سوف يكون هناك وقت   أتوجه بالشكر لكل من أسهم في ذلك حتى الآن. 

 راء عند نهاية هذه الجلسة. إضافية لتقديم التعليقات والآ

أرحب   .ت الدعم واللجان الاستشارية في الآن سوف نحول المحادثة إلى قادة منظماو

 بكم جميعاً مرة أخرى. 

وسوف أطرح على كل قائد سؤالاً خاصًا بالنسبة لمجتمعهم، وبعد ذلك سوف نتلقى القليل من  

 بدلوه فيه.  الأسئلة من كامل الهيئة ويمكن للجميع الإدلاء

 . اوين منظمة  فأود أولاً أبدأ بالسيد أفتاب صِد يقي، وهو رئيس مجلس عن 

إذن، أفتاب، فإن الكثير من أعمال السياسة في سجلات الإنترنت الإقليمية المختلفة يجري على  

وقد تم عقد اجتماع منتدى شبكات بروتوكول   القائمة البريدية مصحوباً باجتماعات دورية.

اعهم في  ترنت الأوروبية الشهر الماضي في صورة اجتماع افتراضي، وكذلك سيكون اجتمالإن 

وسوف يعقد اجتماع مركز معلومات شبكات آسيا والمحيط   عفوًا.  --التالي  سبتمبر/أيلول. 

 الهادئ التالي افتراضياً أيضًا. 

أعمال منظمة  كيف أثرت طريقة الانعقاد الظاهرية على سجلات الإنترنت الإقليمية وكل 

نتيجة للأسباب   ديكم لـ مصادر الأرقام في منظمة دعم العناوين، وما الاقتراحات التي ل

 التي يعاني منها مجتمعكم في اتخاذ الأسلوب الظاهري؟ 

 أفتاب صِد يقي.  مرحباً بكم جميعاً. مرحباً، سالي.    أفتاب صِد يقي:
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وحيدة في تقويم سجلات الإنترنت الإقليمية التي جرت  نعم، أنت على صواب، الفعالية المادية ال

ي ملبورن، وقد كان ذلك في بداية فبراير/شباط بالإضافة إلى  في الوقت جرت في منطقتنا ف 

وفي حقيقة الأمر،   من حضور تلك الفعالية.  ، وقد تمكن بعد الأصدقاء من 

ع الأرقام، لأننا بعد هذه الفعالية مباشرة،  كانت هذه هي الفعالية الأخيرة في أي تقويم لمجتم

أن هناك حظر على السفر حتى نهاية مارس/آذار، وبعد  عدت لدياري وبعد ذلك تلقيت رسالة ب 

ونأمل   يران، والآن أصبحت في نهاية ديسمبر/كانون الأول.ذلك أصبحت في نهاية يونيو/حز

 أن نتمكن من السفر في العام المقبل. 

لكل سجل من سجلات   لتم، فإن عملية وضع السياسات، أو عملية ولكن، نعم، كما ق

الأغلب على جميع مناقشات البريد  ة مختلفة إلى حد ما، لكنها تعتمد في الإنترنت الإقليمي 

ولكن في بعض حالات سجلات الإنترنت   الإلكتروني والإجماع على البريد الإلكتروني.

لبعض يسمي ذلك تصويتاً ميدانياً، ولا سيما بالنسبة  الإقليمية، يجب الحصول على الإجماع، وا

إذن فإن اجتماع سبتمبر/أيلول الذي سيكون   محيط الهادئ. لمركز معلومات شبكات آسيا وال

صعباً إلى حد ما، وهو مرة أخرى من الفعاليات الافتراضية، حول الطريقة التي سوف تتم بها  

 أعمال وضع السياسات. 

والتالي سوف   الإنترنت الأوروبية بالطبع أصبح فعالية افتراضية. ومنتدى شبكات بروتوكول

كما أصبح اجتماع السجل الأمريكي لأرقام الإنترنت افتراضياً، وسوف   ضًا.يكون افتراضياً أي 

 سجل عناوين الإنترنت لأمريكا اللاتينية والكاريبي في نفس الوقت.   -- يجرى أيضًا مع 

وليست   وبالطبع فإن العملية بطيئة إلى حد ما.  ات لا تزال مستمرة.إذن فإن عملية وضع السياس

وليست لديكم مناقشة قوية مطروحة حالياً خلال   لحد. التحدث القوية إلى ذلك ا لديكم قوائم انتظار 

وأتمنى   لكن الأمر ما يزال جارياً.  استراحة تناول القهوة للجدال حول مزايا وعيوب السياسات.

 وسوف نحاول التكيف مع ذلك.   --محاولة أن نتمكن من 

رقام، فقد تضاعف عدد الفعاليات لدينا على  ما الذي قام به مجتمع الأ --ومن الأشياء التي نقوم 

على الأقل في   شرة أضعاف ما كنا نقوم به شخصياً في مقابل الفعاليات الافتراضية. الأقل ع

ئ  إذن فإن مركز معلومات شبكات آسيا والمحيط الهاد --منطقة آسيا والمحيط الهادئ، فقد كان 

وقد أجرى منتدى شبكات   ليات. يجري عملية التواصل من )يتعذر تمييز الصوت( الفعا

وقد حظيت بحضور رائع، ربما مئات   بروتوكول الإنترنت الأوروبية فعالية افتراضية. 

 شخص حضروا في جلسة   إلى  ويمكنني القول بأن الحضور كان حوالي 
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بدأنا في الاعتياد على ذلك، إلا أن أحد الأشخاص قام  إذن فإن الأمر جارِ وقد  جامعة واحدة.

 وضيح ذلك. بت 

  لكن أحد الأشخاص قام بطرح هذه النقطة بأن التفاعل وجانب التواصل من الأشياء المفقودة. 

وقد أجرى   وقد كانت رائعة إلى حد ما.  وتمامًا مثل جلسات احتساء القهوة، فقد حضرت إحداها.

نت  كا وقد  لإنترنت الأوروبية هذا النوع من الاجتماعات الداخلية. منتدى شبكات بروتوكول ا

صباحًا بالنسبة لي لكنها كان من   ولم أتمكن من القيام بذلك لأن الساعة كانت  فكرة رائعة.

وبالطبع فإن هناك   الأشياء الأكثر استرخاءً وأكثر انفتاحًا على النقاش وانفتاحًا على التعليقات.

ة ومن لا  ، ومن بإمكانه المشاركالأمنية حيال اختراق برنامج زووم  بعض المخاوف

لكن إن كانت عملية التسجيل مفعلة، فيمكنكم السماح للناس بالمشاركة، أي من   كة.يمكنه المشار

اجعلوا الفعالية مصغرة ولكن   عندئذ سيكون الأمر سهلاً.  بإمكانه المشاركة ومن لا يمكنه ذلك.

 ممكن من الأشخاص القادرين على المشاركة والانخراط مع كل منهم.  تضم أكبر عدد

بتنظيمها، ومن وجهة   المشكلة الوحيدة التي واجهتني في الفعالية الافتراضية التي قمت 

  نظر مجتمع الأرقام، فإننا لم نتمكن من مشاركة وإعلان إحاطة مجتمع الأرقام لمجتمع 

  ود. لقد كان هذا هو الجزء الوحيد المفق .الأكبر الذي اعتدنا القيام به في جميع فعاليات 

 طلاعكم على ذلك. لكن يسرني إ لكنني هنا إن كانت لديكم أي أسئلة حول هذا الجانب. 

هذه اقتراحات رائعة، وأعتقد أنها من الاتجاهات السائدة التي نسمع   شكرًا جزيلاً لك، أفتاب.   سالي نيوويل كوهين:

إذن شكرًا   بها، نريد فقط الحصول على المزيد من فرص التفاعل على مستوى عرضي أكثر. 

 لكم على تلك النصيحة. 

  . ، رئيس مجلس منظمة دعم أسماء رموز البلدان السؤال التالي لكاترينا ساتاكي

كاترينا، إن منظمة دعم أسماء رموز البلدان تفكر في إجراء عمليات متزامنة لوضع السياسات  

   وهذا يحدث في رأيي للمرة الأولى. 

تراضي للمجتمع، في حين أن أعضاء منظمة  منتدى اف ، وهو أول وخلال اجتماع 

ز البلدان ربما يكونوا قد حضروا الجلسات بمفردهم، إلا أن منظمة دعم أسماء  دعم أسماء رمو

وعلى الرغم من ذلك، فإنني أفهم أن منظمة دعم أسماء   رموز البلدان لم يعقد جلسة فعلية. 
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،  ولجنة  رموز البلدان كانت تجري ندوات ويب للسياسات وذلك لمديري نطاقات 

   كما عقدنا أيضًا القيل من الجلسات الهامة هذا الأسبوع.  لحصر. هذا على سبيل المثال لا ا

م الذي سيحُدثه استخدام عودة مرحلية  ما الفرق من وجهة نظرك لذا سؤالي لكم كالتالي:

 الكبيرة وجهًا لوجه على أولويات منظمة دعم أسماء رموز البلدان   لاجتماعات 

 ووتيرة عملها؟ 

 أنا سعيد لوجودي هنا معكم جميعاً. مرحباً بكم جميعاً. ا جزيلا لكِ، سالي.شكرً   كاترينا ساتاكي:

عمليات وضع السياسات التي نقوم بها لأن نطاق  ونحن لا نغالي في  نعم، سالي، هذا صحيح.

   محدود للغاية. في لوائح   --وضع السياسات في منظمة دعم أسماء رموز البلدان 

دء في تجنيد متطوعين جددًا لعملية وضع السياسات الرابعة، في حين  نعم، نحن على وشك الب  

في التاريخ، سوف نجري عمليتين لوضع   نعم، للمرة الأولى أن العملية الثالثة لا تزال جارية.

 السياسات تجُريان بالتوازي. 

  ون. وصحيح أيضًا أننا قررنا عدم إجراء أي جلسات كنا قد خططنا لها بالنسبة لاجتماع كانك

كما أن   وعلى الرغم من ذلك، ربما لا يكون من الإنصاف القول بأننا استبدلناها بندوات الويب.

نا في استخدام ندوات الويب قبل هذه الجائحة بوقت طويل، كما لو كنا  ما قمنا به، هو أننا بدأ

 على دراية بشيء ما. 

ز البلدان وغير الأعضاء  وقد تمثلت الفكرة في الوصول إلى أعضاء منظمة دعم أسماء رمو

وجهًا لوجه، لأننا مرة أخرى   فيها ممن هم ليسوا مشاركين منتظمين في اجتماعات 

فإنك إذا ما   ، لا يمكن للجميع حضور الاجتماعات المباشرة وجهًا لوجه. توخياً للإنصاف

والوقت اللذان  وهذه الموارد هي المال  حضرت اجتماعًا، فهذا يعني أن لديك الموارد اللازمة.

 ينفقهما الناس في تلك الاجتماعات. 

 يمكنه حضور  ولذلك، فقد قررنا جعل منظمة دعم أسماء رموز البلدان متاحة أكثر أمام من لا 

قبل وقوع   --ومن ثم، فقد أجرينا ندوات الويب تلك مقدمًا  الاجتماعات المباشرة وجهًا لوجه.

حاولنا توسيع نطاق تلك الندوات عبر   ة بالطبع.ومن ثم فقد ساعدتم هذه التجرب  الجائحة.
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عمليات   --نعم، في الواقع، نحن نقوم بالكثير فيما يتعلق بعمليات وضع السياسات  الإنترنت.

 وضع السياسات المختلفة. 

بالنسبة لأولئك الذين يعملون على تطوير السياسة   --وعلى الرغم من الاجتماعات المباشرة 

سياسات، فإن الاجتماعات المباشرة وجهًا لوجه عادةً ما تعني تقدمًا جيدًا  والعمل المتعلق بال

  معظم العمل يتم بين تلك الاجتماعات. لكن للغاية، وربما حتى في بعض الأحيان إنجازًا كبيرًا.

فعندما تأتي إلى اجتماع وجهًا لوجه، فإنك تناقش موضوعات محددة، ولكن العمل الرئيسي يتم  

 الاجتماعات. رغم ذلك بين 

عادةً ما تستغرق عمليات   سأبدأ بوتيرة العمل.  --لذلك، نعم، إذا تحدثنا عن سؤالك، حسناً، إذا 

لا أعتقد أن الانتقال من الاجتماعات وجهًا لوجه   --وأنا  بها سنوات.  وضع السياسات التي نقوم

بدأ الناس في التقاعد  إلى الاجتماعات الافتراضية سيضيف بشكل كبير إلى تلك السنوات بحيث ي 

قد يكون لها بعض   --ولكن، نعم، ربما  قبل وقت طويل من انتهاء عملية وضع السياسات. 

 التأثير بالطبع.

ر، فإننا نتحدث عن الأولويات، إذا كان لشيء مثل الانتقال من نظام الاجتماعات  ثمة شيء آخ

ن المحتمل أن يكون هناك شيء ما  وجهًا لوجه إلى النظام الافتراضي تأثير على أولوياتنا، فم

 لذلك أعتقد أن الأولويات لن تتغير من المجتمع الشامل.  خطأ في أولوياتنا في المقام الأول.

تغير هو الأدوات التي نستخدمها في الوصول إلى تلك الأشياء التي يجب القيام بها  إن ما قد ي 

 ذلك.  وتعني أننا نستخدمها لمناقشتها، ولتطوير العمل وما إلى 

إذن في الوقت   إذن بالنسبة للعودة المرحلية التدريجية، ربما أتحدث حول الخطة فيما بعد. 

 ا. شكرً  هذا كل ما في الأمر. --الحالي، فإن 

وقد تبنيتم هذا  --أعتقد أنه بينما نتعلم المزيد  بالغ تقديري وامتناني لذاك التعليق. شكرًا جزيلاً.   سالي نيوويل كوهين:

هناك طرق رائعة في التحول لمزيد من الشمول للأشخاص الذين يجدون صعوبة في   --لفعل با

 شكرًا على كل ذلك.   حضور الاجتماعات.

الطريق   إذن، كيث، ربما قاد مجلس  . لكيث درازيك، رئيس السؤال التالي مقدم 

عدد من أدوات إدارة  من حيث البحث بتفصيل كبير في مشاريعه الحالية والمقبلة واستخدام 
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كما أن هناك أيضًا مناقشات جارية حول كيفية إدارة أعباء العمل الحالي لمنظمة   المشروعات. 

   ن ثلاثة عمليات رئيسية لوضع السياسات ومشروعات معلقة. دعم الأسماء العامة، والذي يتضم 

وكيف يؤثر نقص   إذن، كيف يحدد مجلس منظمة دعم الأسماء العامة الأولوية لجميع أنشطته؟

 الاجتماعات المباشرة وجهًا لوجه على التقدم في نتائج عملية وضع السياسات؟ 

ومرحباً بجميع   إنني سعيد لتواجدي هنا. بالجميع.ومرحباً  شكرًا جزيلاً. مرحباً، سالي.   كيث درازيك: 

 المشاركين.

أو إحاطة موجزة   --فهناك، كما تعلمون، تحديث  أعتقد أن هناك ثلاثة أنواع من التصنيفات.

عن عملنا الحالي، وهي نظرة مستقبلية إلى عملنا المستقبلي وكيف نولي ذلك الأولوية، ومن ثم  

 ملنا.ربما ملاحظة موجزة حول أساليب ع

  --ومن ثم أعتقد أن من المهم الإشارة إلى أن مجلس منظمة دعم الأسماء العامة قد بدأ في ما 

في يناير/كانون الثاني الماضي قبل أن تكون هذه   -تحديد أولويات أعماله للفترة 

ولذا، أعتقد أننا حصلنا على بعض السبق من حيث   الجائحة في مرمى اهتمام جميع الناس. 

 ناقشات، والعمل الأولي الذي شاركنا فيه. إلا أنه من الواضح أن ذلك قد تغير قليلاً  عض المب 

 وذلك بظهور الوضع الحالي.  --مع 

يسعدني أن أبلغكم من حيث عمليات وضع السياسات المستمرة التي لاحظتموها ، أي عمليات  

سنوات عديدة، بأنهم   ا منذوضع السياسات الرئيسية الثلاثة التي كانت لدينا في جيئة وذهابً 

   ثلاثتهم جميعاً في طريقهم لمواصلة اختتام عملهم هذا العام. 

لدينا أعمال المرحلة الثانية من عملية وضع السياسات العاجلة في منظمة دعم الأسماء العامة  

 وهو الآن على وشك الانتهاء في نهاية يوليو/تموز.  

المعنية بآليات حماية الحقوق والتي تستهدف  اسات ولدينا مجموعة عمل عملية وضع السي 

   الانتهاء من عملها بنهاية الربع الثالث أو بداية ربع السنة الرابع.

أما أعمال عملية وضع السياسات للإجراءات التالية التي تستهدف الانتهاء من أعمالها أيضًا في  

 أواخر الربع الثالث أو أوائل الربع الأخير. 
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بما في ذلك هذا الأسبوع، لم يتم الإبلاغ عن النشاط والالتزام   --ر إلى أنه أشي  إذن يسرني أن

وإذا لم   والمشاركة من الأشخاص المشاركين في مجموعات عمل عملية وضع السياسات هذه.

يكن هناك شيء آخر، في الواقع، أعتقد أنه تم تناوله وهناك التزام من هذه المجموعات وقيادة  

 ة المجموعات لدفع عمليات وضع السياسات الحالية هذه إلى خاتمة. ضوي تلك المجموعات وع

بالإضافة إلى أن العمل والالتزام والوقت والجهد   لذلك أعتقد أن من المهم الإشارة إلى ذلك. 

  --إنه بالفعل شيء التزام به الناس في محاولة لجلب هذه الأشياء من أجل  أشياء لا يستهان بها. 

إلى نتائج طيبة هذا العام، بما سيؤدي بالفعل إلى إفساح المجال تمامًا أمام   لكما تعلمون، للوصو

 قدرتنا باعتبارنا مجلس منظمة دعم الأسماء العامة للبدء في إطلاق عمل جديد. 

لقد تجاوزنا بالفعل قدرتنا فيما يتعلق بما   كما أن لدينا قدر هائل من العمل يجري تنفيذه الآن.

وعملية وضع   --وبما أن عمليات وضع السياسات الثلاثة هذه  لتعامل معه. يمكننا على الأرجح ا

السياسات لآلية حماية الحقوق، يجب أن أشير إلى أن المرحلة الأولى من عمل ذلك هي الواجب  

   الانتهاء منها العام الحالي. 

جتمع م كما أن الانتهاء من هذه المجموعات سوف يمنحنا الفرصة والنطاق العرض باعتبارنا

منظمة دعم الأسماء العامة وأيضًا باعتبارنا المجتمع الاوسع في أن تكون لدينا القدرة على بدء  

 بعض الأعمال الجديدة المطروحة علينا.

أما من حيث تحديد أولويات ذات العمل الجديد، فأعتقد أن من المهم الإشارة إلى أن مجلس  

ر في الأشياء بطريقة مختلفة إلى حد ما، وهذا  نظمنظمة دعم الأسماء العامة بصدد البدء في ال

كما أنني أريد الإشارة   في مستوى إدارة البرامج في مقابل مستوى إدارة المشروعات وحسب.

على ما قدموه من دعم لمجلس منظمة دعم الأسماء العامة   بالزملاء في فريق سياسات 

تجاه الطريقة التي ننظر بها في الأشياء  ير هذا العام حيث قمنا إلى حد ما بهذا التحول والتطو

 بشكل مختلف إلى حد ما. 

إن مفهوم إدارة البرنامج هو أننا ننظر في تبعيات أخرى ونحاول التأكد من أننا عندما نبدأ عملاً  

الأشياء الأخرى المطروحة في جدول أولويات أعباء العمل   -كما تعلمون -جديدًا، أننا نفهم 

لدينا بالفعل القدرة على اتخاذ قرارات مستنيرة وقائمة على المعلومات  ن، لدينا، وكما تعلمو

تأخذ في الاعتبار التبعيات الأخرى التي قد تكون موجودة لدى قطاعات أخرى من المجتمع  

   وأجزاء أخرى من العمل.
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  كما أن إدارة المشروعات تركز في حقيقة الأمر على إدارة عمليات وضع السياسات أو عمليات

وهذا هو المكان الذي نواصل فيه تنفيذ   .، في حدود الاختصاص المحدد لنطاقات 

وأود أن أشير بالنسبة   التي تحدثنا حولها قليلاً. إصلاحات عملية وضع السياسات الإصدار 

للمجتمع أن مجلس منظمة دعم الأسماء العامة سوف يجُري في مرحلة ما بعد اجتماع  

ندوة عبر الويب للمجتمع من أجل تقديم إحاطة وتفسير   جتماع وقبل ا 

بالإضافة إلى تنفيذها مع بعض الخبرات   لتحسينات عملية وضع السياسات الإصدار 

ومن ثم فإننا نتطلع إلى الحصول على المزيد من المعلومات حول هذه المسألة   والتجارب هناك.

 في المستقبل القريب. 

ويرجع   --أعتقد أنه وحتى الآن  كلمتي بالتحدث قليلاً حول طرق العمل.  وف أنهيوبعد ذلك س 

لديه بالفعل مجموعات أصحاب المصلحة والدوائر الانتخابية   ذلك جزئياً إلى أن مجتمع 

وكل واحدة من هذه المجموعات تعمل وتلتقي بطريقة افتراضية، وأعتقد أنها كانت مدربة جيدًا  

  كون قادرة على القيام بالعمل افتراضياً عن طريق شبكة الإنترنت. الوقت لت جدًا على مدار 

أعتقد أننا لم نشهد أي انخفاض في معدل التقدم والعمل الجيد وفي الواقع العمل الجوهري الذي  

 نقوم به في عمليات وضع السياسات لدينا وفي مختلف قطاعات مجتمعنا. 

ت على قدرتنا على العمل من أجل الحصول  ي التأثيراما ه لكني ألاحظ أن السؤال حقاً هو: 

وأعتقد أن الأمر يعود بالنسبة إلى   على الإجماع من عدم المشاركة المباشرة وجهًا لوجه؟

وعمل تطوير   ومجتمع  حيث إن الكثير مما نقوم به في مساحة  العلاقات. 

وما نحتاج   --قلقني، أعتقد وما ي  لاقات. سياستنا الذي يتحدث عن تنفيذ السياسات يعتمد على الع

إلى محاولة اكتشاف كيفية إدارته وكيفية التخفيف منه هو التأثير السلبي على قدرتنا على  

مواصلة توسيع علاقاتنا وتعميق علاقاتنا وإجراء تلك المحادثات في الأروقة حيث تحاولون  

اولة معرفة ما إذا  المجموعة ومح بشكل ما العمل على حل القضايا الصعبة حقاً والعودة إلى 

كان هناك طريق للمضي قدمًا إلى الأمام هنا بحيث يمكننا أن نتكاتف ونتوصل فيه إلى تسوية  

أعتقد أن هذا هو التحدي الذي أراه بالنسبة لمنظمة دعم   ونتوصل إلى موقف توافقي بالإجماع.

إلى هذا التوافق  عملنا والتوصل الأسماء العامة والمجتمع الأوسع من حيث القدرة على إنجاز 

   والتسوية.
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ومن ثم أود أن أنهي كلمتي بالموافقة بشكل ما على أن البحث عن فرص من أجل المشاركة  

الاجتماعية والمشاركة الشخصية والحصول على تلك الفرص من أجل إجراء الحوارات أمر  

 هام حقاً. 

 أتوقف إذن عند هذا الحد. 

 شكرًا لك، سالي. 

تهانينا لمجلسكم لأنه قدر هائل من العمل، وللحفاظ على   --أعتقد أنه  شكرًا جزيلاً لك/ كيث.   نيوويل كوهين: سالي

  وينبئ عن كل تلك الأشياء.  الزخم والحماسة، فإنه ينبئ بشكل جيد عن تخطيطكم، أليس كذلك؟ 

البحث عن طرق من  كما أن مواصلة  وأنتم على صواب، ثمة الكثير من الشهرة في العلاقات. 

 شكرًا لكم.  ناء تلك العلاقات سوف يكون بمثابة تحدٍ هامة في المضي قدمًا. أجل ب 

 . السؤال التالي لدي مقدم إلى مورين هيلارد، رئيس اللجنة الاستشارية العامة 

إذن، مورين، أحد التحديات التي سمعنا أنك تذكرينها هي كيف يمكن للاجتماعات الافتراضية  

جيد والأدوات القوية عبر الإنترنت، بما في ذلك الترجمة الفورية  والاعتماد على الاتصال ال 

والترجمة، أن يكون لها تأثير أكبر على المشاركين من المناطق المتخلفة وعلى أولئك الذين هم  

 ، بغض النظر عن منشأهم. قل دراية بعمليات سياسة أ

مشاركة هؤلاء الأعضاء المتأثرين إذن ما هي الاقتراحات التي يقدمها المجتمع الشامل لتسهيل 

وهل هناك أولويات أخرى للميزانية يجب أن نأخذها بعين الاعتبار في هذا الوقت   في المجتمع؟

 لتحقيق ذلك؟ 

ولكن   وبالطبع فقد ظهرت الكثير من الاقتراحات. شكرًا لك، سالي على هذا السؤال. كرًا. ش   مورين هيليارد:

  --واجهها غالبية المتطوعين لدينا، فإننا نحاول أن نشجع على عندما نفكر في التحديات التي ي 

المتطوعين الذين نحاول تشجيعهم على المشاركة معنا في المجتمع الشامل، فإننا ندرك أنه لا  

القيام به حيال التجارب الشخصية فيما يتعلق باستخدام   يوجد الكثير مما يمكن لـ 
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عاتقنا كمسؤولية عند التسجيل والاشتراك، على الرغم من   الإنترنت وهو الأمر الذي نأخذ على

 ما ستستلزمه في النهاية.  --أننا قد لا ندرك مدى هذه المشاركة في نهاية المطاف  

 على مشكلات مثل الاتصال وإمكانية الوصول. كما أنه يؤثر 

نطاقاً واسعاً   إن حقائق تنوع القضايا والمشكلات التي يتعين على أعضائنا التعامل معها تمثل 

حتى بالنظر   للغاية، لذا فإن محاولة التفكير حتى في حل واحد يناسب الجميع ليس بالأمر العملي. 

طوعين لدينا العمل فيها أثناء عمليات الإغلاق، فإن  إلى الظروف الشخصية التي يتعين على المت 

في نفس   نشطة الافتقار إلى المساحة الشخصية، والتعامل مع مسائل الأسرة، والعمل وأ 

ولكن هناك أيضًا مشكلات أخرى،   الوقت كان له تأثير كبير على معدل المشاركة بالنسبة للبعض. 

   . و اتصال برنامج زووم  مثل التعامل مع مشكلات إجهاد العينين أ 

لكن أعتقد أن إحدى القضايا التي نستشعرها من الناحية العملية، والتي يمكننا التعامل معها  

شكل أفضل، لأن التواصل الافتراضي أصبح معيارًا جديدًا بالنسبة لنا، هو أن فرق التطوير  ب 

ولكن تم تثبيطهم، أو في الواقع   لجدد.لدينا تريد إنشاء برامج تعلم جديدة عبر الإنترنت للقادمين ا

بحيث   لذلك لا يمكننا استخدام أدوات  .تم منعهم من الوصول إلى أدوات 

 نا استيراد أفكارنا بسهولة أكبر إلى ما يعرف بآلية تطوير الدورات التدريبية القياسية. يمكن 

تمكن من تجربة الأدوات الأخرى  ولكن في الوقت نفسه، هناك القليل من التشجيع للفرق حتى ي 

كما تعلمون، هي طريقة مختلفة للقيام   --التي قد نكون قادرين على التحقق منها والتي قد تكون 

 ما نحتاج إلى القيام به بمزيد من الفاعلية. ب 

ويجب أن يكون المجتمع الشامل أكثر إبداعًا قليلاً فيما يتعلق بكيفية تنفيذنا للأشياء، لأن مهمتنا 

لكننا  ي تشجيع الأشخاص من مجموعة واسعة جدًا من ذوي الخلفيات والقدرات المتنوعة.ه

ونريد أن نخبرهم   .لذي نقوم به وأنشطة نحاول جعلهم يتفاعلون معنا وأيضًا العمل ا

 فقط بأنهم يسهمون في العمل الجاري. 

  النسبة لاجتماعات وب  إذن فإن المساعدة المالية تمثل طلباً شائعاً آخر، بالطبع. 

وأنا فقط أطرحه هناك، وهو أن المخصص اليومي الذي   --الافتراضية هذه، تم اقتراح أنه 

على أي حال قد يكون   لذين كان سيتم تمويلهم للذهاب إلى اجتماع يذهب عادة للقادة ا

  المشاركة فيها. متاحًا لأولئك الذين ساهموا بشكل كبير في أعمال إقامة جلسات اجتماعاتنا و

أيضًا،   وكما تعلمون، وعلى سبيل التعويض المحتمل لما يقومون به بين اجتماعات 
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تكلفة اتصال الإنترنت، كما تعلمون، قبل وأثناء وبعد   والتي يمكن أن تكون عوضًا عن

 . اجتماعات 

  --عبر الإنترنت هو أن لكنني أعتقد أن أحد أكثر الأشياء التي تثبط عزيمتكم بشأن الاجتماعات 

أننا نحن في المجتمع الشامل نعمل بجد لضمان عدم حدوث ذلك ألا وهو احتمال حدوث انقطاع  

وكما تعلمون، لدينا دردشة للمجتمع   مجتمع بين أعضائنا وزملائهم وقادتهم. في الاتصال داخل ال

مجتمعنا والحفاظ  ، وهي نشطة للغاية وتساعد على إشاعة التواصل داخل عبر برنامج 

وهذا أمر   هذا مهم حقاً للحفاظ على تآزر مجتمعنا. على الروابط الاجتماعية مع بعضنا بعضًا.

وفي مربع   لمجتمع يرى أنه متصل فعلياً من أجل أن يكون فعالاً.  مجاني، لكنه ليس بحاجة

أوليفييه الأخيرة،   الدردشة هذا، على سبيل المثال، نتشارك معاً في الأوقات الجيدة، مثل جائزة

جنباً إلى جنب مع الأوقات الصعبة، مثل الزلزال الأخير الذي ضرب المكسيك والحصول على  

 من مجتمعنا بخير. هذا التأكيد بأن تسعة أعضاء 

لذا، في النهاية، وكما تعلمون، ففي حين أن المساعدة المالية ستكون موضع ترحيب إذا تمكنا 

ن من المهم أكثر أن يتم دعمنا لاستخدام واستغلال الأدوات، بما  من الحصول عليها، فربما يكو

ملنا بطريقة  في ذلك أدوات الترجمة، التي ستشجع الأشخاص على المشاركة ليس فقط مع ع

أكثر إبداعًا ولكن أيضًا مع بعضنا بعضًا، من خلال القدرة على تنمية وتقوية مجتمعنا، وتمكين 

ركة مخاوفهم وتجاربهم مع بعضهم بعضًا وكذلك مع  الناس من البقاء على اتصال ومشا

 المجتمعات الأخرى، وفقاً لما ذكره كيث، خلال هذا الوقت العصيب حقاً. 

بأن هذه هي   للتأثير باستمرار على  -كما تعلمون-ا الحال، فإننا بحاجة وأعتقد أنه وكم

 الأشياء التي نحتاجها. 

 شكرًا. 

 جميع الأفكار مطروحة للدراسة بالتأكيد. جزيلاً لك، مورين.  شكرًا   سالي نيوويل كوهين:

 . ة  السؤال التالي لدي مقدم إلى منال إسماعيل، رئيس اللجنة الاستشارية الحكومي 

على العمل بشكل أكبر فيما بين الجلسات   إذن، منال، دأبت اللجنة الاستشارية الحكومية  

ك بنشاط في عدد من عمليات وضع السياسات والمناقشات  كما أنها تشار في السنوات الأخيرة.
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الذين   بين قطاعات المجتمع والتي من الواضح أن لها تأثير أعباء العمل لأعضاء 

 عون من أجل هذه المجموعات. يتطو

أولويات عملها وكيف تتعامل مع الاجتماعات بين  كيف تحدد اللجنة الاستشارية الحكومية 

الختامي الذي   الاجتماعات الافتراضية، خاصة بالنظر إلى أهمية بيان الدورات وأيضًا 

 ؟ يصدر في كل اجتماع من اجتماعات 

  لك، سالي، وطابت أوقاتكم جميعاً أينما كنتم.شكرًا جزيلا   منال إسماعيل: 

قامت اللجنة الاستشارية   - إذن، سالي، كما ذكرت، فإن اللجنة الاستشارية الحكومية 

والآن، ومع   في السابق بمعظم أعمالها أثناء الجلسات، أي وجهًا لوجه.  الحكومية 

اضطررنا بالطبع إلى تغيير هذا   الظروف الصعبة الحالية وتكرار الاجتماعات الافتراضية،

تعامل مع الوضع الحالي والتعامل مع التحديات التي يفرضها العمل بنظام  الأمر من أجل ال

 الاجتماعات الافتراضية. 

تعمل بين الدورات نظرًا   لذا كما ذكرتِ تمامًا، سالي، كانت اللجنة الاستشارية الحكومية 

العمل   وقد ساعد ذلك على تبسيط عملنا وتوزيع نتظارها.لعدم وجود اجتماعات وجهًا يمكنها ا

بالتساوي على مدار الأشهر، ولكن في الوقت نفسه فقد انطوى على زيادة أعباء العمل وتطلب  

  بين الدورات.  تخصيص المزيد من الوقت والمزيد من الجهد لعمل  من أعضاء 

 مية والوقت الصعب الذي نمر به الآن. وكل هذا بالطبع، بالإضافة إلى التزامات العمل اليو

ت الاجتماعات الافتراضية من أثر الاجتماعات الافتراضية للجنة الاستشارية  كما وسع

فقد بدأنا في نقل اجتماعاتنا الثنائية، بالتعاون مع مختلف قادة منظمات الدعم   . الحكومية 

بعدنا اجتماعات مجموعة  كما أ واللجان الاستشارية، خارج الأسبوع المخصص للاجتماع.

ومن ثم فإن كل هذه الأشياء تسير فيما بين   مخصص للاجتماع أيضًا.العمل عن الأسبوع ال

 الجلسات ويعمل على زيادة العمل الذي يتم فيما بين الجلسات. 

كما أننا أعدنا النظر في أي بنود على جدول الأعمال والمخصص فقط للعلم والمعرفة بالنسبة  

أن تداوله كتابة أو يتم توفيره من  حيث يتم إما  . ة الاستشارية الحكومية لأعضاء اللجن 

 خلال ندوات عبر الإنترنت؛ ومرة أخرى، بما يضيف إلى العمل فيما بين الجلسات. 
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تنادي وتحاول   أما فيما يتعلق بتحديد الأولويات، فقد كانت اللجنة الاستشارية الحكومية 

ن هذا الوضع بالإضافة  عملها لعدة سنوات حتى الآن، ولكن أعتقد أ العمل على تحديد أولويات 

إلى الوضع الحالي الذي يفرض علينا النظر في جلسات مخفضة وجداول أعمال أقصر وما إلى  

ذلك ، يتم الآن تحديد الأولويات بشكل أفضل عندما بدأنا في مناقشة هذا الأمر والتنسيق عبر  

 عل في اللجنة. الدعم واللجان الاستشارية الموجودين بالفمختلف الدوائر مع رؤساء منظمات 

، ويجب أن أكون منصفًا، ولكن  -وأعتقد أن هذا الأمر قد بدأ حتى قبل حالة انتشار مرض كوفيد 

  -أعتقد أنه تم تطبيقه بشكل أكبر واضطررنا إلى العمل بشكل أسرع مع انتشار مرض كوفيد 

اع الافتراضي في  الذي كان لدينا، خاصة بالنسبة إلى الاجتم وبالنظر إلى الإطار الزمني القصير 

 كانكون حيث لم يكن لدينا الكثير من الوقت ، لذلك كان علينا تنسيق كيفية تقصير جدول الأعمال. 

تحديات ولكنها توفر أيضًا   -مثل أي شيء آخر-لذا فإن الاجتماعات التي تتم عن بعد تطرح 

 بتناول التحديات. إذن هل لي أن أبدأ  بعض الفرص. 

على وجه الخصوص هو   ذي تواجهه اللجنة الاستشارية الحكومية إن التحدي الرئيسي ال

لذا فإن صياغة البيان الختامي عن  صياغة البيان الختامي الذي أبرزتهَ أنت بالفعل في سؤالك.

شري،  بعد، دون أي تفاعل وجهًا لوجه، هو ممارسة تعاني كثيرًا في عدم وجود تفاعل ب 

بية، ومجموعات صياغة صغيرة تناقش وتتفاوض على  ومشاركة وجهًا لوجه، ومحادثات جان 

ولكن حتى الآن، نحن نتعامل مع مرونة أعضاء اللجنة الاستشارية   النص وهكذا وهلم جرا.

وتفهمهم، وحتى الأعضاء يستخدمون فترات الراحة للمناقشة والتفاوض عبر   الحكومية 

 ي حتى نستأنف الجلسات. البريد الإلكترون 

، وأعتقد أن  ، الذي أوقن أنه لا يقتصر على للجنة الاستشارية الحكومية التحدي الثاني

مورين قد ألمح بالفعل إلى هذا أيضًا، ألا وهو التحديات التقنية التي تؤثر على مشاركة من  

حتية ضعيفة أو  يعانون من مشاكل في الاتصال، سواء لأنهم يعيشون في مناطق ذات بنية ت 

والتحدي الثالث الذي أعتقد أنه لن   ل تكلفته أو لأسباب أخرى. بسبب اتصال لا يمكن تحم

، هو المنطقة الزمنية التي تمثل  يقتصر مرة أخرى على اللجنة الاستشارية الحكومية 

اللجنة  لذا فقد شهدنا عددًا جيدًا جدًا من المشاركين في  عائقاً دائمًا أما قطاع من أعضائنا.

أنا غير مدعومة بأي   -وهذه مجرد ملاحظة-نني أعتقد شخصياً ، لكالاستشارية الحكومية 

أرقام أو بيانات، ولكن أعتقد أنه ليس كل شخص يحضر كل اجتماع الآن، كما اعتدنا في 



   

 

  من  الصفحة 

وجائحة  جلسة عامة جامعة: – منتدى السياسات الافتراضي باجتماع 

ية تحسين أعمال السياسات في البيئة الحال -  -مرض كوفيد

وربما يكون أحد العوامل هو وقت الجلسة في   فقد باتوا انتقائيين. اجتماعات وجهًا لوجه. 

في   ع أعضاء اللجنة الاستشارية الحكومية لذا من الصعب وجود جمي  الزمنية. منطقتهم

 غرفة واحدة، وفي جلسة واحدة أثناء الاجتماعات الافتراضية. 

بتفعيل شيئين للمساعدة في معالجة   وبهذا القول، فقد قامت اللجنة الاستشارية الحكومية 

نة الاستشارية  كة في الجلسات، تنظم قيادة اللجلذلك ومن حيث المشار تحدي المنطقة الزمنية. 

ملخصات يومية لكل المتضررين من المنطقة الزمنية للاجتماع ويضيع عليهم  الحكومية 

ونحن الآن نشهد انضمام أعضاء   حضور بعض الجلسات بسبب الساعات المخصصة للراحة. 

في   ستشارية الحكومية في تلك الملخصات اليومية، والتي عقدتها قيادة اللجنة الا 

 . واجتماع   اجتماع  كل من

لمراجعة البيان الختامي   ساعة لأعضاء  الشيء الثاني الذي اتفقنا عليه هو إتاحة فترة 

من مخاوف تحقيق النصاب   -بالمناسبة-في مناطقهم الزمنية الخاصة، الأمر الذي حررنا 

مطلوب في أي من الاجتماعات  تلبية العتبة والحد الأدنى ال القانوني، هذا إذا لم نتمكن من 

 الافتراضية، وهو ما لم يحدث إلى الآن، بالمناسبة.

لذا نعتذر مقدمًا للمجتمع إذا تأخر البيان الختامي الذي يتوقعون أن يخرج فور الانتهاء من أي  

لذلك يستغرق الأمر   لفعل.اجتماع وجهًا لوجه بعد نهاية أي اجتماع افتراضي وهو ما قد تأخر با

 ساعة حتى يتم اعتمادها والموافقة عليها ونشرها علناً.  الآن منا 

إذن للإغلاق بشكل إيجابي، فإن الفرص التي تتيحها الاجتماعات عن بعُد تتضمن تحديد 

ولكن أود أيضًا أن أقول بأن   لذا، سأكرر هذا مرة أخرى. الأولويات التي ذكرتها بالفعل. 

لقد اعتدنا   --الذين اعتادوا على ذلك  لأعضاء  ة في تعزيز المشاركة عن بعدالمساعد

الذين ينضمون عن بعُد أثناء الاجتماعات  على أن يكون لدينا حد أدنى من عدد أعضاء 

وجهًا لوجه، وفيما يخص بعض الالتزامات فقط، سواء كان الإبلاغ عن مجموعة عمل أو  

ن فأنا غير متأكد أو على الأقل آمل أنه عندما نعود للاجتماعات  والآ التعريف بموضوع معين.

إذن فقد كان   اركين عن بعُد.المباشرة وجهًا لوجه، أن نواصل رؤية المزيد من أعداد المش

الاجتماع الافتراضي بمثابة فرصة ممتازة لتقوية وتعزيز وإثبات أن المشاركة عن بعُد هي  

 . وجهًا لوجه تعقده جزء لا يتجزأ من أي اجتماع مباشر 

 سأتوقف عند هذا القدر، وشكرًا جزيلاً لك، سالي. 
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ا أقد ر حقاً أنك أوضحت وأفصحت عن التحديات بطريقة أوسع، ولكن أيضًا  أن  شكرًا لكِ، منال.   سالي نيوويل كوهين:

  للتغلب على بعض  الحلول الإبداعية التي توصلت إليها اللجنة الاستشارية الحكومية 

 إذن شكرًا لكم على ذلك.  التحديات.

ن السؤال  ولك ثمة سؤالان آخران، ثم سنفتح المجال مرة أخرى أمام تعقيبات وآراء المجتمع. 

 . التالي لدي مقدم إلى فريد بيكر، رئيس اللجنة الاستشارية لنظام خادم الجذر 

لناحية التقليدية بالأساس على  إذن، فريد، لم تعتمد اللجنة الاستشارية لنظام خادم الجذر من ا

وجهًا لوجه للمضي قدمًا في عملها، على الرغم من أنها تجتمع في   اجتماعات 

في صورة مجموعة اجتماعات دورية وفي اجتماعات أخرى مثل فريق   عات اجتما

 . عمل هندسة الإنترنت 

قدم عمل اللجنة الاستشارية لنظام  هل أثرت البيئة الحالية على وتيرة أو تحديد أولويات أو ت 

 خادم الجذر؟ 

ونقوم   نحن موزعون حول العالم. كما تلاحظون،  حسناً، أود أن أقول لا، ليس بالضرورة.    فريد بيكر:

بعملنا في كثير من الأحيان في البريد الإلكتروني أو من خلال استخدام إمكانات مؤتمرات  

جرينا أيضًا من الناحية التاريخية ورش عمل  أ  . الصوت والفيديو مثل برنامج زووم 

راضي في عقد  على النظام الافت  لذا فإن حقيقة اعتماد  . بين اجتماعات 

 الاجتماعات نقلتنا في الأساس إلى بيئة عملنا اليومية. 

  وقد تمثل القصد من وراء ذلك في أنه لا يمكننا الاعتماد على الذهاب إلى مكان ما لعقد اجتماع 

لكي نقول، "حسناً، سنفعل ذلك" ولكن بدلاً من ذلك، "حسناً، فلنوزع هذه الاجتماعات في أوقات  

، على  فعلى سبيل المثال، ستجتمع اللجنة الاستشارية لنظام خادم الجذر هذا الأسبوع مختلفة". 

عات  إلا أن اجتماعًا واحدًا فقط من تلك الاجتما أربع أو خمس مرات.  --ما أعتقد، أربع مرات 

فهي اجتماعات سوف يجري فيها   --أما بقيتها  . في الوقت مدرج على جدول 

وقد قلنا    المشاركون في اللجنة الاستشارية لنظام خادم الجذر بشكل أساسي حوارًا على أية حال.

إذن لا، لن أقول بأنها  ساطة، حسناً، لقد حصلنا على فريق عمل وسوف يقوم بتأدية مهامه.بب 

 ا على وتيرة العمل أو تحديد الأولويات أو سير العمل. أثرت ماديً 
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 هل كان لديك أي شيء آخر تريد إضافته؟  جيد.  هذا أمر رائع.  سالي نيوويل كوهين:

يد الذي أعتقد أن اللجنة الاستشارية لنظام خادم الجذر تستفيد منه في عقد  الشيء الوح --حسناً    فريد بيكر:

هو مقابلة أشخاص ليسوا ضمن اللجنة الاستشارية لنظام خادم   وجهًا لوجه  اجتماعات 

الجذر ممن يقولون عادة عندما أتحدث معهم، "من أنت بأي حال من الأحوال ولماذا أهتم بما  

ويمكننا الانطلاق إلى إجراء دورة   ا أن نوضح ما لدينا من أفكار. وهكذا يجب علين  تقول؟" 

وهي   إجراء حوار في أحد الأروقة أو شيء من هذا القبيل.تعليمية في إحدى القاعات، أو يمكننا 

   توفر مكاناً يمكننا فيه الاجتماع كمجموعة ومصافحة بعضنا بعضًا والتعرف على بعضنا بعضًا. 

عد في البريد الإلكتروني وهذا النوع من الأشياء، لا يمكنك أبدًا الاستماع  من خلال العمل عن بُ 

ترون ما ينطقون من كلمات، ولكنكم لا تسمعون صوت   بل  إلى وجهات نظر المشاركين.

ومن ثم فقد كانت   ومعرفة الشخص تساعد فعلياً وبصورة مادية في تلك المحادثات. الشخص.

 ة لنا على ذلك النحو. مفيدة بالنسب  اجتماعات 

مية  وبعد ذلك على مدار العام الماضي، فقد دعتنا منال للحديث مع اللجنة الاستشارية الحكو

وذلك   ودعتنا مورين للتحدث مع اللجنة الاستشارية العامة، لتقديم ذلك إلى بقية المجتمع. .

 للاجتماعات وجهًا لوجه.  من خلال تعريف المجتمع بنا، وأعتقد أنه كانت لذلك قيمة بالنسبة

 هذا مثير للاهتمام. فريد، شكرًا جزيلاً على ذلك.    سالي نيوويل كوهين:

ر الذي سنطرحه قبل أن نذهب إلى ملاحظات المجتمع هو رود راسموسن، رئيس  السؤال الأخي 

   اللجنة الاستشارية للأمن والاستقرار.

ستقرار الآن ورشتي عمل افتراضيتين لذا، رود، عقدت اللجنة الاستشارية للأمن والا 

وقد   .واجتماع  للامتدادات الأمنية لنظام أسماء النطاقات، في اجتماع 

بالإضافة إلى ذلك، شكلت اللجنة الاستشارية للأمن والاستقرار   حظيت دائمًا بحضور طيب.

، وأنا أفهم أنها تقوم أيضًا  مؤخرًا فريق عمل جديدًا معني  بانتهاك نظام أسماء النطاقات 

  ما التحديات التي يفرضها اتباع  لذا سؤالي لكم كالتالي: بالتواصل للبحث عن أعضاء جدد.
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الأسلوب الافتراضي لأنشطة اللجنة الاستشارية للأمن والاستقرار والتواصل المستمر وكيف  

 تعاملت معها؟

 شكرًا لك، سالي.    رود راسموسين: 

لذا عملت اللجنة الاستشارية للأمن والاستقرار دائمًا بإيقاع ينطوي على الكثير من المشاركة  

تماعات وجهًا لوجه تأثير كبير على قدرتنا على  وحتى الآن، لم يكن لعدم عقد الاج عن بعُد.

ا  إنجاز الأمور، لأن لدينا بالفعل إيقاع منتظم من اجتماعات فرق العمل التي تم تحديد موعده

  --إن  بالفعل لأوقات مناسبة لكي تكون لأعضائنا القدرة على الالتقاء والمضي قدمًا بالعمل. 

 نا نسير بها. وهذا يسير إلى حد كبير بنفس السرعة التي ك

أما التأثير الأكبر الذي أود أن أقول أنه كان علينا التعامل معه فهو أن وظائف الناس اليومية أو  

ى التي يتعين عليهم التعامل معها بسبب الوباء ربما أثرت على قدرتهم  القضايا الشخصية الأخر 

ربما كان هذا هو التأثير  و  أياً كان العمل الذي كانوا يقومون به سابقاً. --على المساهمة في 

فهذا من الأشياء التي تمكنا من تعديلها في الغالب، خاصةً   الأكبر الذي كان علينا التعامل معه. 

 ملية مراجعة تسمح للأشخاص بمتابعة كل شيء. وأن لدينا ع

الآن، وللمفارقة، فإنني أعتقد أننا حصلنا  وفيما يتعلق بعقد اجتماعين افتراضيين لـ 

عل على بعض من أفضل الحضور على الإطلاق في بعض من الأشياء التي عقدناها، مثل  بالف

تي ذكرتهُا، واجتماعات اللجنة  ورشة عمل الامتدادات الأمنية لنظام أسماء النطاقات ال

  --وربما  فقد عقدنا هذه الاجتماعات أيضًا. الاستشارية للأمن والاستقرار المفتوحة التي نعقدها.

يمكنني القول، كان لدينا أكبر حضور وأفضل تفاعلات على أساس الأسئلة والأجوبة  بالتأكيد ، 

من مجموعة متنوعة من الأشخاص  حيث كانت لدينا القدرة على الإجابة عن أسئلة مقدمة 

إذن هذا شيء نتطلع إلى دمجه، وأود القول بأنه   والإجابة عن تلك الأسئلة في الوقت الفعلي.

العودة معاً لعقد اجتماعات وجهًا لوجه، فإننا نقوم بعمل أفضل من خلال   حتى بمجرد أن نبدأ في

الأسئلة من نوع غرف الدردشة  نوعًا ما من أرض الواقع، في  --القدرة على تناول المزيد 

لقد تمكنا من الدخول في بعض المحادثات التقنية   --والعمل مع ذلك لأنه كان لدينا بعض 

  ة من الموضوعات التي تهمنا والتي ربما لم نقم بها في الماضي. المثيرة للاهتمام حول مجموع 

 ومن ثم كان الأمر جيدًا. 
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وعلى وجه الخصوص الكثير   إلى فرص بناء العلاقات. إننا نتفقد، كما ذكر آخرون،  --كما أن 

من الاجتماعات، فإننا نجري في المعتاد اجتماعات ثنائية مع منظمات الدعم/اللجان الاستشارية  

خر أو بعض المنظمات التي قد يكون بها بعض المشكلات ذات الصلة بالأمن والاستقرار  الآ

 حديث إلينا. والمرونة ويكون للمشاركين فيها الرغبة في ال

فمن   --وفي حين قمنا بجدولة وتنفيذ بعض من هذه الأشياء افتراضياً عبر الإنترنت، فهذه هي 

ن القدرة على العثور على بعض الوقت للاجتماع  الصعب جدًا تجميع كل هذه الأشياء أكثر م

   معاً في اجتماع مباشر وجهًا لوجه وهو ما يجعل الأمر أكثر راحة.

أود أيضًا أن أقول بشيء ما أن في   بع، كل محادثات الأروقة وما شابه ذلك.وبعد ذلك بالط

فة حيث يبدو  المحادثات الجانبية حيث يمكنك أن ترى من مجرد النظر في جميع أنحاء الغر

شخص ما قد التبس عليه موضوع ما ربما كنت تتحدث عنه ويمكنك في الواقع التعمق في ذلك  

 بعض التفاعلات التي تفتقدونها حقاً.  هذه على الفور، أليس كذلك؟ 

لا سيما عندما تبدأ في الحديث عن بعض الأحداث الفنية، والأشياء التقنية التي نتعامل معها، 

الاتصال بغرفة ما سريعاً جدًا بالفعل وليست لديك فكرة لأنك تحدق في وجهي  ويمكنك أن تفقد 

فعندما يكون الأمر كذلك، فمن   يفة.الآن ووجوهكم مجمدة وقد ارتسمت عليها ابتسامات لط

 هذا أمر لاحظناه.  وشخص ما قد يبدو عليه أنه لم يسمع ما تقول.   الصعب فهمه.

تعقد اللجنة الاستشارية للأمن والاستقرار   المستقبل.وسوف يكون لذلك تأثير على عملنا في 

جزء لا بأس به من  ورشة عمل سنوية حيث نجتمع جميعاً معاً في اجتماع وجهًا لوجه طوال 

ومن   وعادة ما يحدث ذلك في شهر سبتمبر/أيلول.  الأسبوع ونحقق تقدمًا كبيرًا في عملنا.

فهناك بعض الحالات الطارئة في الوقت   ام. الواضح أنه لن يحدث في سبتمبر/أيلول من هذا الع

من الأشياء التي  وهذا  الحالي وربما نقوم بذلك في ديسمبر/كانون الأول، شيء من هذا القبيل. 

 يجب علينا حلها. 

تجتمع لجنتنا الإدارية فعلياً في نفس السياق عدة مرات خلال العام، وعلينا القيام بذلك افتراضياً  

وقد قام فريق عملنا بتأدية عمل   لى الآن سار كل شيء على ما يرام. فإ عبر وسائل الاتصال.

   رائع في الإشراف على كل شيء.

ولكن سيكون هناك بالتأكيد بعض الآثار المترتبة على القدرة على الحصول على بعض تلك  

هناك مشروع واحد على   الأشياء الأساسية حيث عليكم فقط الاجتماع معاً لتناول تلك الأشياء. 
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الأقل من مشروعات العمل التي نعمل عليها ونقوم بتدوير عجلاتنا على المستوى الداخلي نوعًا  

جرد أنه لم تكن لدينا فرصة للالتقاء والحصول على هذا النوع من المحادثات والحوارات  ما لم

 الجانبية والخاصة التي تميل إلى تسهيل تلك الأشياء والتوصل إلى حلول. 

  -- أرى هذا على نطاق  --أعتقد أن هناك  قد أننا ننجز الأمور. لكن بشكل عام، أعت 

ضينا في هذا إلى الآن ثلاثة أو أربعة أشهر والناس يشعرون العصبية  فقد أم القليل من الإحباط. 

وربما يكون ذلك قد   والغضب قليلاً أو أنهم تعبوا من المكوث في مكان ضيق أو ما لديكم. 

، إن جاز القول، بقدر ما يتم الاحتفاظ بالأشياء بطريقة لطيفة ومهنية  تضاءل قليلاً عند الحواف

ي حين لا يوجد شيء ذا أهمية أو أي شيء من هذا القبيل يحدث، أعتقد ف --لذلك  طوال الوقت.

علينا القيام بعمل أفضل فقط بشكل عام مع الحفاظ على أنفسنا بقدر ما   --أننا جميعا لدينا القليل 

وقد تحدينا   ا لديكم من إحباط فيما يتعلق بالوضع العالمي لا يتسلل إلى ما تفعلونه.نتأكد من أنا م

ولكن من الجيد أن   ولا يوجد شيء جديد الآن. هذا الأمر في جميع جوانب حياتنا الآن.جميعاً 

 نذكر أنفسنا بذلك من حين لآخر. 

ة حيث قمنا بدعوة  فقط من أجل الوضوح، لدينا فريق عمل مستمر في تناول موضوع الإساء

فعدد   من الأعضاء. لكن ما تبحث عنه اللجنة الاستشارية للأمن والاستقرار هو المزيد ضيوف.

وقمنا   فقد غادرنا بعض الزملاء على مدار الأعوام القليلة الماضية.  الأعضاء لدينا منخفض. 

ذلك، وهو  بمشروع تجديد كبير على عضويتنا ومهاراتنا وكل ذلك وألقينا نظرة فاحصة على 

وكنا نستعد   اير/شباط. وكنا متحمسين حيال ذلك لأننا انتهينا منه في فبر الأمر الذي انتهينا منه.

لنسلك إلى حد ما درب تعيين أشخاص في الاجتماعات القادمة وبعض الأشياء التي نقوم بها  

   ك سدى. وقد ذهب كل ذل وجهًا لوجه مع أعضائنا في جميع المؤتمرات في جميع أنحاء العالم.

افتراضياً عن   ونأمل أن نجري ذلك  سالي، لقد قدمت أنت وفريقك عملك العون لنا في ذلك. 

لذا فإننا نحاول معرفة أفضل طريقة   لكن نوعًا فقد تفاجأنا قليلاً بالأمر. طريق وسائل الاتصال.

للوصول إلى توظيف أعضاء جدد ومناطق متنوعة من العالم، وخلفيات متنوعة، وملء بعض  

نتطلع للقيام   لذلك نحن المجالات الأكثر ضعفاً لدينا في مجموعات المهارات التي نتمتع بها.

ربما هذا هو أكبر تحدٍ أمامنا ألا وهو المضي قدمًا، ويتمثل في القيام بذلك عندما نحصل   بذلك.

 على بعض الخطط الأكبر للقيام بذلك بطريقة شخصية أكثر. 

 شكرًا.  سأتوقف عند هذا الحد. 



   

 

  من  الصفحة 

وجائحة  جلسة عامة جامعة: – منتدى السياسات الافتراضي باجتماع 

ية تحسين أعمال السياسات في البيئة الحال -  -مرض كوفيد

وافياً بأن هناك بالتأكيد خططًا كانت لدينا  أعتقد أن هذه نقطة قد شُرحت شرحًا  شكرًا جزيلاً.    سالي نيوويل كوهين:

 جميعاً ومعمول بها ولا يمكننا تنفيذها بنفس الطريقة. 

لكنني أشكر جميع من في الهيئة لأنكم قدمتم بالفعل رؤى رائعة حول التحديات التي تواجهونها،  

قدمًا لأن  التي تأتت منها، وبعض الحلول الإبداعية حقاً لكيفية إدارة خطوات المضي والفرص 

   هذا سيستمر لبعض الوقت. 

وكنا نأمل في الحصول على   أنا أدرك أنه لم يتبق لدينا سوى بضع دقائق. لذا، أشكركم جميعاً.

 مزيد من الوقت لتناول التعليقات والآراء. 

دة من واقع الأسئلة والأجوبة سنقرأها على مسامعكم، ثم أعتقد  كما أعلم أن هناك رسالة واح

 توجه إلى يوران ومارتن للحصول على أي تعليقات ختامية. أنني سأ

 جيمس. 

كما هو موضح في مربع الدردشة، هناك رغبة   هذا التعليق قادم من خورخيه كانسيو:  شكرًا.    جيمس كول: 

،  -وجهًا لوجه في وقت ما بعد انتهاء جائحة كوفيد  لإعادة النظر في عدد الاجتماعات المباشرة 

قد يكون من المنطقي أن يكون هناك مطلب   صمة الكربونية والظروف الأخرى. مع مراعاة الب 

بالجمع بين اجتماع أو اجتماعين وجهًا لوجه من أجل التفاعل غير الرسمي والعفوي والاجتماعات  

 الافتراضية. 

 حسناً.  سالي نيوويل كوهين:

  --كان قليلاً من  --من المؤسف أننا بدأنا  أشكرك مرة أخرى على طرح هذا السؤال.  --سالي  يوران ماربي: 

، وهو ما  لقد بدأنا بالفعل بحساب البصمة الكربونية لسفرات  )يتعذر تمييز الصوت(. 

عضاء المجتمع  يتأتى ذلك حقاً من محادثة مع أ --لذا فمن المؤكد أنه شيء  سنقوم بنشره أيضًا.

 المحادثة لأن هناك تكلفة للبصمة الكربونية.  أن نضيف ذلك إلى  --مثلكم لأننا أردنا أن نكون 
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لكننا بحاجة إلى التوصل إلى   وعندما يتعلق الأمر بسؤالك، فإنه حقاً، نعم، إنه سؤال جيد جدًا.

   طريقة لإجراء هذه المحادثة معكم ومع المجتمع.

ستراتيجية  إن ا  وعمله وتسهيل هذا العمل.  بالأساس لدعم مجتمع إننا هنا  لقد وصلنا. 

هذا هو السبب في أننا نتفاعل مع قادة منظمات الدعم   الاجتماعات جزء هام للغاية في ذلك.

واللجان الاستشارية الذين سيشاركون معكم من خلال الدوائر المختلفة لبدء إجراء المحادثات  

 من أجل تنفيذ ذلك. 

ولا يجب أن   لا أعرف الإجابة عن السؤال. --رف ما إذا كان المطاف سينتهي بنا ولا أع

 لقد وصلنا.  أعرف إجابة السؤال لأنه يخصك أنت. 

لقد قلتَ "فريق عملنا" ، فاعتبرتُ   وفي الواقع، رود، لقد جعلتني أقول شيئاً أثلج صدري قليلاً. 

 شكرًا.  لكم.حن فريق عمفن   أنا هذا مجاملة لأن هذا ما نحن عليه.

 شكرًا لك، يوران.    سالي نيوويل كوهين:

ثم يوران، سنعود   وأود أن أنتقل بعد ذلك إلى مارتن، أولاً للحصول على أي تعليقات ختامية.

 إليك، إذا كان هناك أي شيء آخر ترغب في مشاركته. 

ا، أعتقد أن التنسيق قد عمل بشكل  وأيضً  شكرًا جزيلاً لك على المناقشة الممتعة للغاية. حسناً.  مارتن بوترمان:

ات  جيد جدًا لأنكم تختبرون أيضًا الكيفية التي يتم بها جلب الأفكار المختلفة من مختلف قطاع

   المجتمع والاجتماع عليها. 

فهذا هو وضعنا الحالي من دعمكم   وهذه هي العملية التي نود حقاً دعمها، وفقاً لما قاله يوران.

 وكل هذه المقترحات مطروحة على الطاولة.  قدر ممكن.   في القيام بذلك بأكبر

   يثة حتى النهاية.ونعبر عن بالغ تقديرنا وامتنانا للتعقيبات الجيدة، والمشاركة الحث  

وبالنسبة   .وبالنسبة للكثير منكم، قد تكون هذه هي الجلسة الأخيرة في اجتماع  

د أنتهز هذه الفرصة في أن أتوجه إليكم بالشكر  لكنني أو لآخرين، ما تزال هناك جلسات قادمة.
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كرًا حقيقياً على  خير من احتساء المشروبات بعد هذا اليوم الطويل وفي نهاية هذا اليوم، ش

   مشاركتكم مرة أخرى وعلى حضوركم هنا.

نعم، نحن ملتزمون ومشاركون في   فقد تغير كل شيء.  أجل، ليس هذا هو العالم الذي حلمنا به. 

   ولكم مني خالص التقدير على ذلك. ل مع المشكلات معاً. التعام

وف تأتي بعد ذلك في التقييمات، إذن فإنني أتطلع أيضًا إلى الحصول على التعليقات التي س

وعلاوة على ذلك فيما يخص الفعالية التالية والتي ستكون الجمعية العمومية السنوية وليس  

   منتدى السياسات.

توصياتكم أو في حلولكم، برجاء مراعاة معرفة أن هذا الاجتماع كان   إذن عندما تفكرون في

ا الاجتماع المقبل فسيكون لتسهيل الجمعية  أم من المقرر تسييره ليكون منتدى للسياسات. 

ويجب علينا أخذ هذه المسألة   العمومية السنوية، وهو ما قمنا ببنائه بشكل مختلف بمرور الوقت.

 بعين الاعتبار أيضًا.

ومهما كان الوقت المناسب من اليوم، يرجى تناول القهوة أو الشاي أو أي   ن شكرًا لكم جميعاً.إذ

   كان ما يناسب جدولك في الوقت الحالي. مشروب آخر، أياً

 الكلمة لك مرة أخرى، سالي. 

   شكرًا.   سالي نيوويل كوهين:

 يوران، إليك الكلمة، تفضل. 

فعلى الجانب هنا، تلقيت أسئلة حول المرحلة التي   ير اعتيادي إلى حد ما.سأقوم بشيء غ شكرًا.   يوران ماربي:

   الأمر بموضوع "حياة السود مهمة".تدور حول العالم عندما يتعلق 

   أرسلته لي هيئة مكتبي هذا الأسبوع. --ولمعلوماتكم، أود أن أقرأ شيئاً أرسلته إلى   

بشأن ما نقوم به. وأنا آسف لأننا تأخرنا إلى هذا  وأنا أفعل ذلك لأنني أريد أن أتحلى بالشفافية 

 ين، أن لا تغادروا لمدة دقيقة فقط. وربما يمكنني أن أطلب منكم، إذا كنتم مهتم الحد. 
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على عاتقنا جميعاً مسئولية محاربة العنصرية والظلم   فهذه هي الرسالة التي أرسلتها إلى فريقي:

تندلع في جميع أنحاء العالم تنادي بالعدل والمساواة  وقد شهدنا جميعاً الاحتجاجات وهي  العام.

   وإنهاء العنصرية بشكل عام.

بقوة كما أنها جزء من   ادئ الأساسية والمشكلات العالمية التي تؤيدها وهذه هي المب 

علمًا بأننا لا نتسامح مطلقاً مع أي نوع من أنواع التمييز ونلتزم بتوفير بيئة آمنة   صميم مبادئنا.

   شاملة للأشخاص أصحاب البشرة السوداء والأشخاص ذوي البشرة الملونة. و

فات الفريدة  م لقد أوُكلت إلى  همة ضمان استقرار ومرونة وقابلية تشغيل أنظمة المعر 

   ونحن نؤمن بوجود إنترنت مفتوح يمكن للجميع الاتصال به.  للإنترنت.

عاً أن كل الإنترنت والوصول إلى المعلومات أداة  تذكرنا أحداث الأسابيع القليلة الماضية جمي 

قوية في تسليط الضوء على التحيز العنصري والظلم، وفي تسهيل المبادرات التي تجمع الناس  

 للعمل من أجل التغيير على المستوى المحلي والعالمي. 

ونحن   اءات لمحاسبة المنظمة وتحميلها المسئولية.، فإننا نتخذ إجرولكن في منظمة 

ملتزمون بتحقيق فهم أفضل للعديد من الأبعاد والتنوع واحتواء الجميع، حتى نتمكن من وضع  

   مجموعة من المبادئ التوجيهية. 

كما سنفتح حوارًا ميس رًا لدعم موظفينا ضماناً لعدم وجود تحيز وتمييز عنصري أو تحيز من  

 أفراد العمل لدينا. أي نوع بين

لأريحية في إجراء محادثات صعبة بحيث نتمكن من معالجة الطرق التي  ويتعين أن تكون لدينا ا

إنه   تؤدي إلى ارتكاب الأعمال والتصرفات العنصرية المكررة سواء بوعي أو بدون وعي.

فة المزيد عن  يتعين علينا الاستماع أكثر إلى ذوي البشرة السمراء والأشخاص الملونين، لمعر

يوم، ويتعين علينا الاستمرار في اتخاذ إجراءات هافة لمعالجة  هذه القضايا التي تؤثر عليهم كل 

   عدم المساواة.

إلى جانب مجتمعنا العالمي، حيث نواصل تمكين المشاركة الشاملة والمتنوعة   وتقف 

ن التمثيل العالمي في الكيفية التي يتم بها تشكيل سياسات   في عمليات  بحيث نحس ِ

توصية التنوع التي تأتت عن مسار العمل الثاني، بما يعزز مساءلة  وثمة جهود مثل  .

 ومع ذلك، فإن تنفيذ تلك التوصيات ليس إلا نقطة بداية.  وهي بانتظار التنفيذ. .
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بل يتطلب عملاً وتحولات سلوكية منا جميعاً   بين عشية وضحاها. فالتغيير الدائم لا يحدث 

علمًا بأن معايير  اء في مجتمعنا العالمي احتضاناً حقيقياً.لاحتضان التنوع والاندماج والاحتو

لمكافحة التحرش تمثل النقاط الإرشادية التي   السلوك المتوقعة بالإضافة إلى سياسة 

ندير أنفسنا، كما أنها تكشف أيضًا عن الطريقة التي نريد أن نكون   يتعين علينا من خلالها أن

 ة بروح الاحترام المتبادل. عليها باعتبارنا مجتمعاً ومنظم

 شكرًا جزيلاً. 

وشكرًا لك   أعتقد أن هذه كانت رسالة هامة.  لا يوجد ما يمكن قوله بعد ذلك.  شكرًا لك، يوران.   سالي نيوويل كوهين:

 هذا.  على مشاركة 

شكرًا لجميع أعضاء اللجنة على   شكرًا لكم جميعاً.  سوف نعلق الجلسة.  --سوف أطلب منكم 

وشكرًا للجميع على الانضمام والمساهمة أينما   ورؤاكم وشكرًا لك، مارتن ويوران. تعليقاتكم

 كنتم.

ة الأولى التي  إذا تفضلتم، أود منك أن إتمام الاستبيان لأن هذا مشروع تجريبي، وهذه هي المر

جربنا فيها هذا، ونود حقاً الحصول على ملاحظاتكم حتى نتمكن من تحسين الجلسة أكثر من  

 ي المستقبل. ذلك ف

 شكرًا لكم جميعاً وطابت أوقاتكم جميعاً أينتم كنتم.

 شكرًا. 

 ]نهاية التدوين النصي[ 


